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КРАСНОЕ
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ОРГАН том ского  ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Год издания 42-й 
№ 6 (10673) Четверг, 8 января 1959 года. Цена 20 коп.

Время не ж д е т ,
х л е б о р о б !

В тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС и в ре
шениях декабрьского Пленума ЦК 
КПСС еще раз указывается, что к  
впредь важнейшей задачей разви
тия сельского хозяйства является 
всемерное увеличение производства 
верна, с тем, чтобы довести валовой* 
сбор зерна в стране в 1965 году до 
1 0 — И  миллиардов пудов. Глав-^ 
ным и решающим источником уве- 
личения сбора зерна является по
вышение урожайности зерновых 
культур.

В наступившем семилетии есть 
все условия повысить урожай
ность зерновых в среднем на 3 — i  
дентнера с гектара.

Передовые бригады, колхозы на
шей области, подсчитав свои воз
можности и резервы, обязуются 
обеспечить такой рост урожайности 
уже в 1959 году, а отдельные поле
водческие бригады обещают повы
сить урожайность зерновых культур 
в среднем на 5 центнеров с калсдо- 
го гектара. Эту инициативу надо 
всячески приветствовать и поощ
рять. Многие колхозы нашей облас
ти имеют все возможности уже в 
1959 году обеспечить такой рост 
урожайности.

Нет надобности доказывать, что 
успешное решение этой задачи бу
дет во многом зависеть гт подготов
к и  к  весеннему севу. Не теряй вре
мени, хлебороб! Прежде всего, надо 
образцово подготовить всю технику 
к  новой напряженной битве за уро
жай. Многие механизаторы успешно 
справляются с этим делом. Механи
заторы Асиновского, Бакчарского, 
Молчановского, Кожевниковского, 
Шегарского, Паянского, Парбигского 
районов план ремонта тракторов 
четвертого квартала вьгаолнили на 
1 0 0 — 118 процентов, а вот в Кол- 
пашевском районе отремонтировано 
только 57 процентов тракторов к  
квартальному плану, а в Тегуль- 
детском и того меньше. Все еще 
раскачиваются и медленно ремонти- 

: руют технику в Крнвошеинском, 
Каргасокском, Парабельском райо
нах.

Долг каждого колхозного механи
затора— активно участвовать в ре
монте машин, позаботиться о том, 
чтобы трактор, сеялка, культиватор, 
плуг были хорошо отремонтирова
ны и быстрее поставлены на линей
ку  готовности.

Быстрое завершение подготовки к  
весеннеигу севу требует большого 
напряжения всех сил и средств кол
хозов, тем более, что подготовка к  
севу в ряде колхозов и районов ор
ганизована плохо. В Молчановском, 
Тегульдетском, Пышкино-Трояцком 
районах, например, навоза и пе
регноя на поля вывезено 2 8 — 40 
процентов к  плану. Особенно плохо 
обстоит дело в Шегарском районе. 
Располагая громадными запасами 
местных удобрений, мощной техни
кой. правления многих колхозов 
района не организовали эту работу.

Вручение
области

Карагандинской 
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На поля здесь вывезено навоза не
многим больше 5.000 тонн__ из 
56.000 по плану. Шегарский райком 
КПСС и райисполком мирятся со 
срывом плана вывозки удобрений на 
поля.

Беззаботно отно'сятся к  повыше
нию плодородия почвы в Кожевви- 
ковском районе, где из планируе
мых 30 тысяч тонн навоза на поля 
не вывезено и 10 тысяч тонн.

Хлеборобы! Принимайте все меры, 
чтобы план вывозки местных удоб
рений не только выполнить, но я 
значительно перевыполнить. Кол
хозники сельхозартелей «Красный 
Октябрь», «Серп и молот», «Путь к  
коммунизму» Томского района с по
мощью Поросинской РТС ^по приме
ру колхозников Одесской области 
кооперируют колхозный транспорт, 
организуют специализированную 
межколхозную автоколонну по вы
возке удобрений на поля. Такую же 
межколхозную специализированную 
колонну организуют колхозники ря
да сельхозартелей Туганского рай
она. Следуйте их примеру.

Райком партии ' и райисполкомы 
ДОЛЖ.НЫ внимательно изучить резер
вы своего района и  сделать все, что
бы вывезти на поля как можно 
больше местных удобрений.

Нельзя медлить ни часу с засьга- 
кой и подготовкой семян. Руководи
тели м о ги х  колхозов не принимают 
решительных мер, чтобы все имею
щиеся семена довести до посевных 
кондиций. Председатель колхоза 
имени Крупской Пышкиш)-Троицкп- 
го района тов. Шевченко, например, 
очистку и просушку семян отклады
вает на весну.

В этом году нам надо вырастить 
высокий урожай кукурузы , сделать 
ее по-настоящему ведущей культу
рой в создании прочной кормовой 
базы. Выращивание высокого уро
жая кукурузы  и других пропашных 
культур —  дело большой государ
ственной важности. Необходимо, 
чтобы в каждом колхозе были созда
ны постоянные кукурузоводческие 
звенья, широко механизировано воз
делывание кукурузы  и других про
пашных культур.

Партийные и комсомольские орга
низации. правления колхозов, спе
циалисты сельского хозяйства дол
жны организовать обучение членов 
кукурузов1одческих звеньев агро
технике возделывания кукурузы. 
Уже сейчас надо подобрать и закре
пить за звеньями поля, предназна
ченные под посев кукурузы , орга
низовать вывозку навоза на них. 
За звеньями следует закрепить не
обходимую технику, организовать 
боевое соревнование за получение 
высокого урожая кукурузы  в каж 
дом колхозе.

Время не ждет, хлебороб! Сделай 
зимнюю пору напряженным време
нем новой битвы за высокий уро
жай первого года семилетки. Будь 
активным участником предсъездов
ского соревнования за образцовую 
подготовку к  весне!

КАРАГАНДА, 6 янвашя. (ТАСС). 
Сегодня здесь состоялось торжест
венное заседание областного к о « -  
тета партии и исполкома областного 
Совета депутатов трудящихся по 
случаю вручения о'бласти орйеиа Ле
нина. В нем приняли участие пере
довики сельского хозяйства, пред
ставители партийных организаций, 
депутаты местных Советов.

Заседание коротким вступитель
ным словом открыл председатель 
облисполкома Ш . К. Калкенов. Он 
говорит, что в недавнем прошлом 
потребитель хлеба —  промышлен
ная Карагандинская область благо
даря освоению новых земель стала 
значительным производителем зерна. 
Она засьшала в истекшем году в 
закрома Родины более 60 миллионов 
пудов зерна. Тов. Калкенов от име
ни всех трудящихся области благо
дарит Центральный Комитет Ком
мунистической партии Советского 
Союза, Президиум Верховного Сове
та СССР, Совет Министров Союза 
ССР за высокую оценку труда ра
ботников сельского хозяйства Кара
гандинской области.

Слово предоставляется члену Пре
зидиума ЦК КПСС, секретарю ЦК 
КПСС тов. Л. И. Брежневу, тепло 
встреченному участниками заседа. 
ния. Тов. Брежнев вручил предста
вителям области орден Ленина и 
выступил с речью.

—  По,звольте мне от имени 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Советс1Кого Союза, 
Правительства СССР и Президиума 
Верховного Совета Союза ССР, —  
говорит тов. Л. И. Брежнев, —• го
рячо, от всего сердца, поздравить 
всех трудящихся вашей области с 
высокой наградой и пожелать новых 
больших успехов на благо нашей 
Родины в наступившем 1959 году—  
первом году семилетки.

Тов. Брежнев говорит об успехах, 
которых советский народ добился во 
всех отраслях экономики и культу
ры. Огромная заслуга партии в том, 
продолжает тов. Брежнев, что она, 
отбросив прочь антипартийную 
группу Маленкова. Кагановича, Мо
лотова, Булганина и Шепилова, 
обеспечи.та упрочение союза рабоче
го класса и колхозного крестьянст
ва, укрепление братской дружбы 
народов Советского Союза, обеспе
чила великие победы на всех фрон
тах коммунистического строитель
ства.

РПЗВЕДЧИКИ СКАЗОЧНЫХ 
УРОЖАЕВ

Все эти годы Центральный Ко
митет кпеш но  вел народ по пути 
дальнейшего подъема сельского хо
зяйства. Главная победа.в сельском 
хозяйстве —  это подъем зернового 
хозяйства, которое является основой 
развития всех отраслей сельского 
хозяйства. Решающим условием этой 
большой победы яв:илось освоение 
целинных и залежных земель. В 
этой связи оратор указывает на не- 
исчернаемые резервы, которые таит 
еще в себе Освоение целинных зе
мель Казахстана.

Вьшолняя указания великого Ле
нина, Комигунистическая партия не
ослабно заботится о преимуществен
ном развитии тяжелой индустрии, 
как основы коммунистического 
счюоительства. В предстоящем семи
летии партия ставит главной зада
чей дальнейшее уирепленже эконо
мической и оборонной мощи нашей 
Родины и одноовременно все более 
полное удовлетвовение растущих 
материальных и духовных потреб
ностей советских людей.

В заключение то®. Л. if .  Брежнев 
отметил, что Каретандинская об
ласть и дальше будет раэв:иваться 
семимильными шагами как один из 
крупнейших центров тяжелой инду
стрии нашей страны.

Со словами благодарности Комму
нистической партии и Советскому 
правительству за высокую награду 
от имени трудяпгихся области вы
ступили бригадир трактористов сов- 
хо'за «Киевский» А. Бугайчук, про
славленный механизатор шахты но
мер 31 Е. Таушкин, председатель 
колхоза имени Кирова Тельманско- 
го района А. Маякеев, секретарь 
Осакаровокого райкома партии 
В. Я. Зеленцов.

—  Принимая орден Ленина, —  
сказал первый секретарь Караган
динского обкома партии П. Н. Иса
ев, —  мы ясно сознаем, что эта 
награда обязывает нас ко многому. 
В предстоящей сешлетке в нашей 
области должно быть построено 77 
новых промышленных пре,дприя- 
тий, которые коренным образом из
менят облик края. Уже в этом году 
страна получит первый казахстан
ский чугун.

Участники торжественного засе
дания обратились с приветственным 
письмом к  Центральному. Комитету 
Коммунистической паотии Советско
го Союза, Президиуму Верховного 
Совета СССР и Совету Министров 
СССР.

Вручение ордена Ленина 
Павлодарсной области

ПАВЛОДАР, б января. (ТАСС). В 
Доме культуры «Алюминстроя» се
годня состоялось торжественное за
седание областного Совета депута
тов трудящихся и областного коми
тета паотии, посвященное вручению 
области ордена Ленина за успешное 
выполнение оониалнетнческих обя
зательств по продаже госудактву в 
1958 году 155 миллионов пудов 
хлеба. На заседании присутствуют 
знатные люди колхозов и совхозов, 
представители промышленных пред
приятий, а также гости из Новоси
бирской и Семипалатинской обла
стей.

Оглашается Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР о награжденши 
Павлодарской области орденом Ле
нина. Член Президиума ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС тов. М, А. Сус
лов вручает представителям обла
сти орден Ленина. Орден принимают 
первый секретарь обкома партии 
С. Д. Елагин и председатель облис
полкома Ш . Уразбаев.

От имени трудящихся области 
тов. Елагин горячо благодарит Цент
ральный Комитет партии и Совет
ское правительство за высокую 
оценку усилий тружеников сельско
го хозяйства Прииртышья. Он гово
рит о высоких социалистических 
обязательствах хлеборобов области 
по претворению в жизнь решений 
декабрьского Пленума ЦК КПСС.

Со словами благодарности партии 
и правительству также выступи
ли —  секретарь Куйбышевского 
райкома партии Герой Советского 
Союза М. Карбаев, председатель 
колхоза имени Карла Маркса М. Ве
селовский, знатный механизатор об
ласти инициатор соревнования за 
полноценный гектар то®. Полены- 
шев, директор совхоза «Путь Ильи
ча» TOiB. Хамиев, фрезеровщица за
вода «Октябрь» тов. Сидоренко и 
бригадир тракторной бригады Баяи- 
Аульского совхоза тов. Шуленбаев.

С вручением высокой награды об
ласти присутствующих тепло по
здравили заместитель председателя 
Новосибирского облисполкома тов. 
Спиридонов и заместитель председа
теля Семипалатинского облисполко
ма тов. Онаобаев.

На заседании с речью выступил 
тепло встреченный присутствующи
ми член Президиума ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС тов. М, А. Суслов.

От имени Центрального Комитета 
КПСС, Президиума Верховяого Сове
та СССР и Совета Министров СССР 
тов. Суслов горячо и сердечно по
здравил всех трудящихся Павлодар
ской области с высокой наградой и 
выразил уверенность в том, что 
трудящиеся области, ка к  и весь со
ветский народ, будут и впредь с 
таким же упорством бороться за 
дальнейшее укрепление могущества 
нашей Родины, за коммунизм.

Далее М. А. Суслов подробно 
О'Станавливается на итогах минув
ших пяти лет в области развития 
сельского хозяйства, на решитель
ных мерах, принятых Коммунисти
ческой партией и советским наро
дом, чтобы поднять сельскохозяйст
венное производство в страпе. Тов. 
Суслов затем говорит о банкротстве 
антипартийной группы Маленкова, 
Кагановича, Молотова, Булганина, 
Шепилова, о том, что вопреки ее 
пророчествам и противодействию 
мероприятиям партии, целинные 
земли дали страпе сотни миллионов 
пудов дополнительного хлеба. Это 
позволило поднять благосостояние 
советского народа.

Отметив, что в бооьбе за осв'оение 
целинных и залежных земель участ
вовал весь советский народ, тов. 
Суслов остановился на больших за
дачах, стоящих перед трудящимися 
Павлодарской области в связи с ре
шениями декабрьского Пленума ЦК 
КПСС. Он обращает внимание на ре
зервы, которые еще не полностью 
использованы на целине. Надо^ от
казаться от привлечения людей на 
уборку урожая из других областей 
и республик, усилить механизацию 
и автоматизацию цроизводствеиных 
процессов. Особенно большие задачи 
стоят перед тружениками целины в 
развитии животноводства.

Участники торжественного заседа
ния с большим подъемом приняли 
приветствие ПК КПСС, Президиуму 
Верховного Совета СССР и Совету 
Министров СССР.

V
Во время пребывания в Павлодар

ской области тов. М. А. Суслов по
сетил строительную площадку ком
байнового завода, комбинат строи
тельных материалов, побывал у  ра
ботников целинного совхоза «Ямы- 
шевск'ий» и овцесовхоза IN» 499,

Вручение ордена Ленина 
труженикам целины

В печати неоднократно сообща
лось о работах новаторов-опыпга- 
ков, добивающихся усилеаного к у 
щения колосовых культур и полу
чающих благодаря этому чрезвычай
но большие урожаи. Опытники при
меняли для этого посев квадрат
ным, квадратно-гнездо1ВЬШ способом 
и другие приемы. Некоторые из 
этих способов были предложены еще 
в X Y III веке, в частности. Андреем 
Эклебеном. Из каждого посеянного 
зерна он выращивал невиданные ку 
сты ржи и пшеницы: такой куст 
содержал по две —  две с половиной 
тысячи зерен.

В наши дни опыты по квадратно
му посеву колосовых культур про
водил преподаватель- Гомельского 
сельскохозяйственного техникума 
агроном Д. Майоров. В пересчете на 
гектар опытник получил до ета де
сяти центнеров зерна.

В Новгородской области учитель 
села Пески Н. Баронов, применив

высокую норму высева, добился ис
ключительной густоты растений 
пшеницы —  до трех тысяч стеблей 
на квадратном метре, —  получив в 
пересчете на гектар свыше 600 
центнеров зерна.

Технический совет Министерства 
сельского хозяйства РСФСР, обсу
див опубликованные в печати мате
риалы, отметил, что использование 
усиленного кущения хлебных злаков 
для повышения урожайности зерно
вых культур представляет научный 
и практический интерес. Большого 
внимания, в частности, заслужива
ют работы опытников Н. Баронова и 
Д. Майорова. Признано необходи
мым помочь этим опытникам в изу
чении новых приемов возделывания 
зерновых культур.

Совет высказался за то, чтобы 
научные учреждения исследовали 
эффективность новых способов воз
делывания зерновых культур.

АКМОЛИНСК. 6 января. (ТАСС). 
Сегодня здесь состоялось вручение 
Акмолинской области ордена Лени
на —  награды, которой труженики 
области удостоились за трудовую 
победу в борьбе за хлеб.

На торлсествершое заседание обла
стного Совета депутатов трудящих
ся и обкома партии собрались пред
ставители общественных организа
ций, работники сельского хозяйства, 
герои целины. Зачитывается Указ 
Крезидиума Верховного Совета 
СССР о награждении области орде
ном Ленина за крупные успехп, до
стигнутые в увеличении производст
ва зерна и .других продуктов сель
ского хозяйства, за успешное вы
полнение социалистических обяза
тельств по продаже государству в 
1958 году 221 миллиона 100 тысяч 
пудов хлеба.

Член Пре.зидиума ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС тов, Н. Г. Игнатов 
вручает представите.чям области ор- 
J6H Ленина. Орден принимают пер
вый секретарь обкома партии 
С. М. Новиков и председатель обл
исполкома Л. Длсангозш. В торже
ственной обстановке орден Ленина 
прикрепляется к  алому знамени, ко
торое выносится передовиками сель
ского хозяйства. В зале долго не 
смолкают аплодисменты.

С взволнованными словами бла
годарности паотии и правительству 
за высокую награду с трибуны за
седания обратились первый секре
тарь обкома партии С. Новиков, 
секретарь Есильского райкома пар
тии А. Никулин, директор совхоза 
имени Гастелло М. Волосюк, предсе
датель колхоза «Победа», Герой Со
циалистического Труда Д. Бурла
ков. Все они говооили о несокру
шимой воле трудящихся Акмолин- 
щины с честью вьшолнить большие 
.задачи в дальнейшем развитии сель
ского хозяйства, поставленные де
кабрьским Пленумом ЦК КПСС.

Па заседании с речью, тепло 
встреченной присутствующими, вы
ступил тов. Н. Г. Игнатов. OiH по
здравил акмолинцев с трудовой по
бедой и вручением области ордена 
Левина. Тов. Игнатов затем остано
вился на могучем подъеме сельско

го хозяйства страны, на огромном 
значении в этом деле освоения це
линных земель.

Но как бы ни были велики успе
хи в производстве зерна, отмечает 
тов. Игнатов, всем ясно, что сдела
но только начало. Новые земли таят 
большой источник производства 
сельскохозяйственной продукции. 
Целина —  большой резерв для уве
личения производства мяса, молока, 
шерсти. Имеется возможность про- 
изводит-j на ваших землях по де
вять центнеров мяса в убойном ве
се на сто гектаров земель. А на ва
ших обширных вод'оемах можно вы
ращивать много водоплавающей 
птицы. Большим резервом увелпче- 
ния- продукции Лъивотноводства яв
ляется расширение посевов кукуру
зы.

К сожалению, кукуруза до на
стоящего времени, говорит тов. Иг
натов, еще не привлекла к  себе до
статочного внимания в вашей обла
сти и не получила широкого рае- 
пространсния. Пора понять, что без 
кукурузы  нельзя решить задачи 
увеличения производства животно
водческих продуктов, взяться всерь
ез за возделывание этой культу|рь\, 
развернуть широкое социалистиче
ское сорев'нование колхозов и сов
хозов за получение высоких уро
жаев, силосной массы при мини
мальных затратах средств и труда.

Тов. Игнатов пожелал акмолинцам 
успехов в семилетке и выразил 
уверенность в том, что труженики 
сельского хозяйства области про
явят инициативу и энтузиазм в до
стижении новых успехов на благо 
Родины.

С большим воодушевлением уча
стники звеедалия приняли письмо 
Центральному Еометету КПСС, Пре
зидиуму Верховного Совета СССР и 
Совету Министров СССР.

¥
Тов. Н. Г. Игнатов побывал в 

сельхозартели «Победа» Акмолин
ского района, в целинном совхозе 
имени Маншук Маметовой, где 
встретился с животноводами ферм, 
побывал в мастерских, в домах но
воселов.

Вручение ордена Ленина 
Западно-Казахстанской 

области
УРАЛЬСК, 6 января. (ТАСС). Се

годня Западно-Казахстанской обла- 
'с ги  вручен Ардея- Ленина. Этой на
грады область удостоена за успехи 
в развитии сельского хозяйства. В 
минувшем году колхозы и совхозы 
Приуралья сдали государству более 
50 миллионов пудда зерна —  столь
ко, сколько они сдали до освоения 
целины за 14 лет.

В зале Уральского театра драмы 
днем открылось торжественное за
седание обкома партии и областного 
Совета, на котором присутствуют 
также передовики сельского хозяй
ства, представители промышленных 
предприятий, партийных и совет
ских организаций, гости из сосед- 

.них областей —  Саоатовской, Гурь
евской и Актюб'инской.

Оглашается Указ Президиума Вер
ховного Совета СССР о награждении 
области орденом Ленина. Под апло
дисменты присутствующих член 
Президиума ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС тов. Е. А. Фурцева вручает 
представителям области орден Лени
на. Орден принимают секретарь об
кома паотии С. Б. Ниязбеков, пред
седатель облисполкома П. П. Волош- 
ко. Герои Социалистического Труда, 
директор совхоза имени газеты 
«Правда» В. И. Шубин и председа
тель колхоза «Красный партизан» 
М. Куантаев.

Тов. Ниязбеков благодарит пар
тию и правительство за высокую 
награду и заверяет, что трудящиеся 
Западного Казахстана достойно от
ветят на эту награду. Затем высту
пили —  секретарь Зелеяовского 
райкома партии А. М. Малышев, 
тракторист ко.ахоза «Хлебороб», де
путат Верховного Совета СССР 
К. Кульманов, рабочий механическо
го завода П. Брюхнов, преподава
тель Уральского пединститута 
У. Кобланова.

Трудящихся области поздравили 
с получением высокой награды сек
ретарь Саратовского обкома партии 
И. П. Демидов, секретарь Актюбин- 
ского обкома партии И, Б.-Джумга- 
лиев и секретарь Гурьевского обко
ма партии Д. К. Альсеитов.

На заседании тепло встреченная 
собравшимися с речью выступила 
тов, Е. А, Фурцева.

Тов. Е. А. Фурцева от имени ЦК 
КПСС. Президиума Верховного Со
вета СССР и Советского правитель- 
ств^ поздравила трудящихся Запад
но-Казахстанской области с высокой 
наградой и от всей души пожелала 
новых больших успехов в благород
ном труде на благо Родины, во имя 
построения коммунизма в нашей 
стране.

—  Ваши успехи, —  говорит тов. 
Фурцева, —  являются отражением 
тех огромных процессов, которые 
происходят в нашей стране, того 
творческого подъема, которым охва
чен весь советский народ.
' Тов. Фурцева говорит о больших 
изменениях, происшедших в сель
ском хозяйстве стваны за последнее 
пятилетие. Она отмечает гот подъ
ем, которым охвачен весь советский 
народ, его готовность выполнить се
милетний план. Она останавливает
ся затеи на основных задачах се- 
милегнего плана.

Главными задачами является со
здание материально-технической ба
зы коммунизма, все более полное 
удовлетворение растущих мате
риальных и духовных потребностей 
советского народа.

Далее тов. Фурцева подчеркивает, 
что для Казахстана наряду с основ
ными задачами по подъему промыш
ленности и особенно тяжелой инду
стрии ставится задача дальнейшего 
развития сельского хозяйства. Тру
дящимся Казахстана осо'бо следует 
уделить внимание подъему живот
новодства, освоению так называемой 
мясной целины.

Тов. Фурцева говорит о перспек
тивах развития экономики и куль
туры Казахстана, о крупных изме
нениях, которые произойдут в рес
публике.

Участники заседания с большим 
подъемом приняли приветственное 
письмо Центральному Комитету 
Коммунистической партии Советско
го Союза, Президиуму Верховного 
Совета СССР и Совету Министров 
СССР.

^Достойный вклада 
в семилетку

Московская область. На Ко
ломенском заводе тяжелого 
станкостроения широко развер
нулось соревнование за звание 
бригад коммунистического тру
да. -

В числе активных участни
ков соревнования — бригада 
электромонтажников Н. Рыби
на. Комсомольцы и молодежь 
бригады обязались выполнить 
семилетнее производственное 
задание за пять лет, дать за 
это время более 50 тысяч руб
лей экономии. К  1963 году 
пять членов бригады решили 
закончить высшее образование 
и двое — среднее техническое.

На снимке: бригадир Н. Ры
бин и член бригады Т. Буру- 
лева за электромонтажом пане
лей управления расточных 
станков.

(Фотохроника ТАСС).

200 ТЫ^ЯЧ ТОНН М ЕТАЛЛА  
ДЛЯ МЕТАЛЛУРГИЧЕСКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

Бригада Николая Мамая выполнила 
предсъездовские  обязательства

Новая машина завода ,,Гомсельмаш“
ГОМЕЛЬ, 6 января. (ТАСС). На 

заводе «Гомсельмаш» началась под
готовка к  серийному производству 
грейферного погрузчика «ПГ-0,5». 
Этот навесной агрегат к  трактору 
«Беларусь» предназначен для по

грузки силоса, сена, минеральных 
удобрений.,

Агрегат можно широко применять 
на строительных работах.

Уже в текущем году завод даст 
сельскому хозяйству несколько ты- 1 сяч таких машин.

ХАБАРОВСК, 6 января. (ТАСС). 
В краевом управлении «Росглав- 
вториет» подведены итоги заготовки 
металлического лома за минувший 
год. Металлургическим предприяти
ям страны отгружено 200' тысяч 
тонн ценного сырья —  на 18 ты
сяч тонн больше, чем предусматри
валось программой. Особенно отли- 

, чились комсомольцы и молодежь.

тысяч тонн метал-Они собрали 
.ча.

С первых дней нового года в крае 
проводится месячник по сбору ме
таллического лома для строитель
ства мелиоративных машин. Моло
дежь решила ко дню открытия XXI 
съезда КПСС ■ заготовить не менее 1.000 тонн металла.

КРАСНОДОН (Луганская область), 6 января. (ТАСС). Сегодня горняки 
шахты Северная № 2 горячо по
здравили бригаду забойщиков, ко
торой руководит прославленный 
горняк, Герой Социалистического 
Труда Николай Мамай, с досрочным 
выполнением обязательств, приня
тых в честь XXI съезда КПСС. За 
1958 год и шесть дней января они

ТРУДОВАЯ
ВАХТА

ПАРОВОЗНИКОВ
Накануне Нового года резко 

похолодало. К  вечеру мороз 
усилился. Растирая озяб
шие' руки, машинист Николай 
Андреев, его помощник Вик
тор Ковалев и кочегар Влади
мир Цепенщиков готовили к  
очередному рейсу свой локо
мотив.

Трудно в зимнюю пору *8 пу
ти паровозникам. Холодный 
ветер обжигал лица машиниста 
и помощника, мешал наблюде
нию за путем и сигналами. 
Застывшая в вагонных буксах 
смазка создавала большое со
противление движению поезда.

Но бригада стойко несла 
свою трудовую вахту. Поезд, 
вес которого почти в два раза 
превышал установленную нор
му, прибыл из Тайги в Томск 
вовремя.

Бригада машиниста Андре
ева работает на паровозе 
Л-3616. Коллектив этого кои- 
сомо.чьско-молодежного локо
мотива, возглавляемый стар
шим машинистом Аркадием 
Старосотниковым, — один из 
лучших в паровозном депо 
станции Томск-11.

Соревнуясь за достойную 
встречу XX I съезда КПСС, 
бригады локомотива дали сло
во увеличить среднесуточный 
пробег на 20 километров, пе
ревыполнять норму техниче
ской скорости на 4 километра 
в час, перевезти до дня откры
тия съезда 35 тысяч тонн гру
зов сверх плана.

Свое слово молодые паровоз
ники держат крепко. В декаб
ре они провели 40 большегруз
ных составов, перевезли в них 
свыше 20 тысяч тонн сверх
плановых грузов. Задание по 
среднесуточному пробегу пере
выполнено на 40, а по техни
ческой скорости — на 4,3 ки
лометра в час.

Готовя трудовые подарки 
съезду, старший машингют 
коммунист тов. Свейковский 
провел в декабре 8, а маши
нист коммунист тов. Трушков 
— 10 тяжеловесных поездов. 
Всего томские паровозники в 
последнем месяце 1958 года 
сделали 300 маршрутов повы
шенного веса, перевезли 177 
тысяч тонн грузов дополни
тельно к плану.

В январе на счету коллек
тива уже ни один десяток по
ездов повышенного веса.

Выполнить месячное задание 
по перевозкам ко дню откры
тия съезда ■— вот за что бо- 
р'Ются локомотивные бригады 
Томского депо.

Е. СТЕПАНОВ.

С в о д к а

о надоях молока 
по районам области 

за 5 дней января 1959 Г(

Надоено 
мппокй на 

фуражную  
корону 
| (в кг>

1 Кожевннковский 20
2 Молчановский 20
3 Парабе.чьский f 18
4 Колпашевский 17
5 Каргасокский 16
6 Парбигский 16
7 Расюганский 16
8 Кривошеинский 15
9 Зырянский 15

10 Пудинский 15
11 Шегарский 14
12 Туганский 13
13 Томский 13
14 Бакчарский 13
15 Пышкино-Троицккй 12
16 Асиновский 11
17 Чаииский 11
18 Верхне-Кетский 11
19 Тегульдетский 10
Примечание;.... из Александров

ского района сведений нет.
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Предсъездовское обсуждение тезисов доклада товарища Н. С. Хрущева 
„Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1959-1965 годыИ

Каждому колхозному селу-
генеральныи план застройки

в  проекте плана развития народ
ного хозяйства на 1959— 1965 го
ды предусматриваются большие ка
питальные вложения государства и 
колхозов в сельское хозяйство. Зна
чительная сумма денег будет израс
ходована на строительство произ
водственных, культурно-бьгговьга 
объектов, на благоустройство кол
хозных сел.

Покупка колхозами большого ко
личества тракторов, комбайнов и 
других сельскохозяйственных ма
шин уже сейчас вызывает необхо
димость строительства механических 
мастерских, гаражей, навесов и 
складов, В связи с этим особенно 
важными становятся вопросы пра
вильного размещения всего нового 
строительства в колхозах, вопросы 
рапиональной планировки и заст
ройки колхозных сел, а также от
дельных комплексов зданий —  
бригадно-тракторных дворов, живот
новодческих ферм, складского хо
зяйства и т. п.

Пришло время, когда нужно 
обеспечить все колхозы хороши
ми проектами планировки и 
благоустройства их селений, преду
сматривающими создание наиболее 
благоприятных условий для жизни 
и деятельности тружеников сельско
го хозяйства, для дальнейшего раз
вития сельскохозяйственного произ
водства. Каждому колхозному селу 
необходим генеральный план, со
ставленный на основе перспектив
ного плана развития хозяйства с 
учетом современных требований к  
планировке сел.

Правильное размещение построек

в условиях каждого конкретного 
участка позволит создать наиболее 
благоприятные условия для повы
шения производительности труда, 
окажет влияние на снижение затрат 
по строительству,' что в настоящее 
время является одной из главных 
народнохозяйственных задач.

Однако почти во всех колхозах 
нашей области строительство ведет
ся без проектов планировки, по 
принципу: есть свободное место —  
строй, селись, разбивай усадьбу. И 
каждой строит дом, где ему взду
мается.

Строительство без планировки 
приводит к  тому, что вновь возво
димые дорогостоящие капитальные 
объекты располагаются часто непро
думанно, на случайных участках, без 
учета перспектив развития хозяйст
ва, без соблюдения принципов ра
циональной технологии социа.чисти- 
Ч0СКОГО сельскохозяйственного про
изводства, е нарушением, установ
ленных санитарных и противопо
жарных требований к  застройке 
сельских населенных пунктов.

В отдельных случаях места для 
новой застройки выбираются по еди
ноличному усмотрению председате
ля колхоза, который руководствует
ся только потребностями сегодняш
него дня, и новые произво1Дствен- 
ные, животноводческие здания и 
сооружения оказываются среди жи
лых домов, вблизи шко.чы или 
детских яслей. Это создает антиса
нитарные условия жизни, мешает 
созданию механизированных ферм, 
затрудняет благоустройство селения.

Кто Же должен заботиться о пла
нировке сел, об архитектуре жило-

Предложения полиграфистов
—  Горячо одобряем программу 

развернутого строительства комму
низма в нашей стране, ‘—  так за
явили рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие типо
графии Хг 2 полиграфиздата, обсу
див на собрании тезисы доклада 
тов. Н. С. Хрущева «Контрольные 
цифры развития народного хозяйст
ва СССР на 1959— 1965 годы».

Полиграфисты предложили в пред
стоящей семилетке ускорить раз
витие промышленности, выпускаю
щей полиграфические машины, с 
тем, чтобы полностью заменить уста
ревшие по нонструкции и техниче
ски износившееся оборудование, 
еще имеющееся в ряде типографий, 
^ыло высказано пожелание, чтобы, 
кроме крупных полиграфических ма
шин, заводы вьшус1ка.ч.и строчкорезы 
и другое оборудование для малой 
механизации, а также в плановом 
порядке организовали производство 
вентиляционных устройств и пред
метов, улучшающих технику без
опасности в типографиях.

В штате типографий сельских 
районов не предусмотрено техников 
и рабочих, обслуживающих механиз
мы. В области нет ни одной органи
зации или мастерской, которая бы 
ремонтировала полиграфическое обо
рудование. А ведь сейчас речь идет 
не только о текущем обслуживании 
и ремонте MexaHnawpoB, но и о широ
ком внедрении рационализаторских 
предложений, о техническом про
грессе. Учитывая это, коллектив ти
пографии № 2 предложил органи
зовать при Томском полиграфиздате 
областную, хорошо технически осна
щенную ремонтно-мехакичоскую ма
стерскую, которая обслуживала бы 
типографии городов и сельских рай
онов области с выездом специалистов 
на места.

Главйздат и Томский полиграфиз- 
дат при составлении контрольных 
цифр по труду уже в первом году 
семилетки должны предусмотреть 
для областных типографий увеличе
ние количества инженерно-тех
нических работников и рабо

чих, обслуживающих механиз
мы. Численность этих работни
ков должна быть доведена до го- 
сударствешых норм обслуживания, 
обеспечивающих плановое ведение 
технического хозяйства и безопас
ную работу типографий в течение 
всех смен.

Повышение производственной 
квалификации будет иметь исвлю- 
чительио важное значение в борьбе 
за выполнение задач сем'илетки. В 
связи с оснащением типограф.ий но
вой сложной полиграфической- тех
никой с особой остротой встает воп
рос чб улучшении подготовки поли
графистов. Важную роль могло бы 
сыграть открытие при полиграфиз- 
дато постоянно действующих кур
сов по повышению квалификации 
средних командиров производства- 
практиков и отдельно— рабочих ос
новных полиграфических профес
сий. На курсах без отрыва от про
изводства мотай бы повышать свою 
квалификацию и обмениваться опы
том все полиграфисты Томска, не
зависимо от того, на каком пред
приятии еви работают.

Большие трудности испытывают 
типографии Томской области из-за 
недостатков в техническом снабже
нии. Типографии несвоевременно и 
не в полной мере получают по.ти- 
графические материалы. Нужно 
улучшить снабжение типографий 
запасными частями и полиграфиче
скими материалами.

Внесено также предложение в те
чение двух первых лет семилетки 
разработать и в установленном по
рядке принять новый кодекс зако
нов е труде с учетом всех измене
ний, происшедших в жизни нашей 
страны и задач развернутого ком
мунистического строительства.

Коллектив типографии. решил 
январский план вьгаолнить досроч
но, ко дню открытия XXI съезда 
КПСС.

Н. ДЗЯРКОВСКИЙ, 
директор типографии № 2 
Томского полиграфиздата.

го дома, культурного или бытового 
учреждения на селе?

Думается, заботиться обо всем 
этом должны в первую очередь ме
стные Советы депутатов трудящих
ся. Их обязанность— иметь перспек
тивные планы сельского строитель
ства и строго контролировать пра
вильность застройки деревень.

Всю заботу по обеспечению кол
хозов проектами планировки сел 
следует возложить на областное уп 
равление сельского хозяйства и на 
его отдел по строительству в кол
хозах, а также на управлеете зем
леустройства и проектную контору 
«Сельпроект».

Большую роль в обеспечении кол
хозов проектами должны сыграть 
примерные схемы планировки от
дельных комплексов застройки —  
жилого квартала, улицы, обществен
ного центра, животноводческой фер
мы, бригадного двора и т. п. Эти 
схемы, составленные в соответствии 
с действующими нормами проекти
рования и указаниями по рацио
нальной организации сельскохозяй
ственного производства, послужат 
хорошим методическим пособием при 
решении практчгческих задач по 
планировке. Пользуясь примерными 
схемами, местные специалисты мо
гут решать конкретные вопросы раз
мещения нового строительства.

При застройке села возникает 
очень много различных вопросов, 
требующих квалифицированного со
вета. В решении этих вопросов 
главная роль принадлежит област
ной проектной конторе «Сель
проект». Большую помощь в конт
роле за правильностью застройки 
селений, эа соблюдением действую
щих санитарных, противопожарных 
и других правил ц норм планиров
ки  могут и должны оказать сельские 
Советы.

С. АНДЕРЖАНОВ, 
директор томской проектной 

конторы «Сельпроект».

С ем:шлет 1C а, в
Д О Б Ы Ч А  УГЛЯОравнитв две цифры: Я1в,8 

миллиона тонн и 29,1 миллиона 
точш. Первая цифра, почти в 18 раз превышающая вторую, 
о,чначает производство угля в 
США в 1913 году, вторая — 
производство угля в том же го
ду в цагрской России. По добы
че угля дореволюционная Рос
сия занимала шестое место в 
мире и пятое — в Европе. 
Имея богатейшие в мире запа
сы каменного угля, она много 
ввозила его из Англии. Ны
не «аша страна по уровню до
бычи угля остав'ила позади не 
■только страны Европы, но и 
США.

В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XX I съезде 
КПСС намечено изменение 
структуры топливного баланса 
путем преимущественного раз
вития добычи и производства 
наиболее экономичных видов 
топлива — нефти и газа. В 
связи с этим доля угля в об
щем производстве топлива сни
зится с 59 до 43 процентов. 
Но это не означает, что добы
ча угля в нашей стране умень

шится. Наоборот, она возра
стет с 463 миллионов тонн в 1957 году по 596 — 609 миллио
нов тонн в 1965 году. При этом 
более высокие теьгаы роста 
угольной промьпилвниости на
мечаются в восточных районах 
страны, где добыч1а угля обхо
дится наиболее дешево благо
даря открытым разработкам. В 1965 году Сибирь и Дальний 
Восток дадут стране 182—186 
миллионов тонн угля. т. е. 
больше, чем сейчас добывается 
во Франции, Японии, Бельгии, 
Испании, Канаде, вместе взя

тых. 40 процентов сйбирскогсг ’ угля будет получено на откры
тых разработках. Основное вни
мание будет обращено на раз
витие добычи коксующихся уг
лей в Кузбассе и дешевых 
энергетических углей в Красно
ярском крае.
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Ускорить поиски нефти и газа
Предстоящее семилетие будет го

дами дальнейшего бурного развития 
нефтяной и газовой промышленно
сти. В тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съез
де КПСС о контрольных циф
рах развития народного хозяй
ства СССР говорится, что капи
тальные вложения в эту отрасль 
промышленности составят 170— 173
миллиарда рублей. Предусматривает
ся довести добычу нефти в 1965 го
ду до 230— 240 миллионов тонн, 
или увеличить в два с лишним раза 
против 1958 года.

Западно-Сибирская низменность 
располагает благоприятными усло
виями нефте- и газоносности. От

крытие газоносного района на ле
вом притоке Оби в районе Березо- 
БО. незиачительный приток неф
ти на Назинской площади Алек
сандровского вала, признаки нефти 
и газа в Васюганском районе, —  
все это свидетельствует о том, ч'Л) 
па территории Западно-Сибирской 
низменности должны быть промыш
ленные запасы нефти.

Буровые, геологические и геофи
зические работы на нефть и газ ве
дутся сейчас, главным об,разом, в 
труднодоступных по своим природ
ным условиям районах Западно-Си
бирской низменности. Тайга, болота, 
речки являются серьезным пре-

Интенсивнее развивать радиобиологию
В тезисах доклада тов. Н. С. Хру

щева на XXI съезде КПСС подчерки
вается, что значение комплекса 
биологических наук будет особенно 
возрастать по мере использования в 
биологии достижений физики и хи
мии.

Одним из примеров успешного ис
пользования достижений физики в 
биологии является применение иони
зирующих излучений. Область био
логии, использующая ионизирующие 
излучения, называется радиобиоло
гией.

Эта наука возникла после откры
тия рентгеновских лучей.

Создание самых мощных в мире 
ускорителей элементарных частиц, 
быстрый рост производства радио
активных изотопов и другие выдаю
щиеся успехи мирного использова
ния радиоактивных излучений вы
двинули советскую радиобиологию 
на ведущее место в мире.

В настоящее время из радиобио
логии выделились л развиваются, 
как самостоятельные науки, — . ме
дицинская радиология, радиогенети
ка. радиоселекция и т. д.

Важнейшая задача медицинской 
радиологии —  распознавание и ле
чение злокачественных опухолей и 
других заболеваний.

Нет такой отрасли медицины и 
биологии, где бы не нашли приме
нение радиоактивные изотопы. В 
лесоводстве, рыбном и сельском хо
зяйстве радиоактивные изотопы по
зволяют изучать законы корневого 
питания растений, миграции рыб, 
роль микроэлементов в питании 
животных и т. д. Радиоселекция да
ет новый метод выведения ценных

сельскохозяйственных сортов рас
тений и разновидностей микроорга
низмов. Перспективна проблема ис
пользования малых доз иошзирую- 
щих излучений ддя уско'реиия роста 
и развития растений.

В наши дни положено начало но
вой науки —  космической радио
биологии, изучающей действие кос
мической радиации на организм и 
меры защиты от нее.

Советская радиобиология нахо
дится на пути подъема. Создается 
много новых научно-исследователь
ских радиобиологических институтов 
и лабораторий, например, Институт 
медицинской радиобиологии в Моск
ве, ряд радпорентгенологичеоиих 

институтов, лаборатория радиогене
тики в Институте цитологии Сибир
ского отделения Академии наук 
СССР и т. д.

Однако медицинская промышлен
ность еще слабо удовлетворяет по
требности радиобиологических науч
но-исследовательских учреждений в 
новой научной аппаратуре. Необхо
димо наладить серийное производст
во таких приборов, как ультра'- и 
суперцентрифуги, аппараты для сво
бодного электрофореза и т. д. Нуж
но значительно расширить ассорти
мент выпускаемых химических ре
активов, радиоактивных изотопов, 
стеклянной посуды. Очень важно 
расширить выпуск литературы по 
радиоб.иол'огии.

Следует организовать централи
зованное снабжение радиобиологиче
ских институтов и  лабораторий 
стандартным экспериментальным 
материалом.

В Томском медицинском институ
те проблемами развития радиобио
логии занимается большой коллек
тив ученых. Здесь впервые в Совет
ском Союзе был применен бетатрон 
для лечения больных злокачествен
ными опухо.чями. Лаборатория, рас
полагающая двумя мощными бета
тронами, проводит клинические и 
экспериментальные исследования. В 
комплексной работе участвуют сот
рудники различных кафедр,

Перед радиологами■ института 
стоит задача —  изучить действие 
лучей бетатрона на ткань зло
качественных опухолей. Для реше
ния этой задачи необходимо шире 
развернуть биохимические и биофи
зические исследования. Существен
ную помощь в этом деле оказало бы 
создание специальной биохимической 
лаборатории, оборудованной совре
менной аппаратурой. Организация 
лаборатории радиоактивньп изотопов 
даст возможность ученым инсти
тута эффективно использовать ме
тод меченых атомов.

Для успешного изучения проблем, 
связанных с клиническим примене
нием бетатрона, нужно улучшить 
снабжение кафедр и лабораторий 
новейшей аппаратурой, эксперимен
тальными животными. Необходимо 
расширять комплексность в научно- 
исследовательской работе, улучшить 
обеспечение института иностранной 
литературой.

Есть трудности в публикацией 
результатов исследований. В свя.зи 
с этим следует возобновить издание 
Сибирского медицинского журнала.Г. БЕРДЫШЕВ, 

научный сотрудник кафедры 
биологии медицинского института.

пятствием для быстрой перебази
ровки тяжеловесного бурового обо
рудования, Это задерживает ввод в 
действие новых буровых скважин. 
Необходимо обновяеше буровых 
установок, автомобильного и трак
торного парка, способного обеспечить 
'перевозку бурового обо'рудования в 
трудных, малопроходимых, заболо
ченных районах.

Коренного пересмотра требует ор
ган и зация материально-тех ниче'ско- 
го сна'бнсения нефтеразведок. На 
примере нашей разведки видно, как 
несвоевременная доставка оборудо
вания и материалов снижает темпы 
буровых работ. Основной поток гру
зов в нефтеразведку идет, как пра
вило, во вторую половину навита-

цин. В это время вода на малых ре
ках спадает и проход несамоходного 
флота затруднен, или совершенно 
нев'озможен. Для бесперебойной ра
боты нефтеразведки необходимо за
возить основные грузы в самом на
чале навигационного периода. Кро
ме того, территориальному геологи- 
ческо<му управлению нужно снаб
жать разведки агелкосндящиш кате- 
рам:и и паузкам1и. Отсутствие н уж 
ного водного транспорта в развед
ках приводит к  тому, что в межна- 
витационный период все грузы пе
ревозятся самолетами. А это удоро
жает себестоимость буровых работ,

, Б. КРУКОВСКИЙ,
старший геолог Ново-Васюганской 

нефтеразведки.

Леспромхозам— технически 
обоснованные нормы выработки

Трудящиеся предлагают
(О б зо р

Редакция газеты «Красное Зна
мя» получает много писем, по
священных предсъездовскому об
суждению тезисов доклада това
рища ,Н. С. Хрущева.

Во многих письмах поднимает
ся вопрос о строжайшем проведе
нии режима экономии в расходо
вании материальных и денежных 
средств, о дальнейшем совершен
ствовании и удешевлении управ
ленческого аппарата.

«Целесообразно было бы объ
единить две строительные ор
ганизации г. Колпашево, — пи
шет тов. Миро.любов. — На ули
це Обской помещаются ремонтно- 
строительная контора Колпашев- 
ского горкомхоза и строительный 
участок треста «Томснстрой». 'У 
каждой организации одинаковый 
объем работ, около 150 работни
ков. Обе организации нужда
ются в механизмах. Объединение 
руководства, техники даст воз- 
мо;кность сэкономить большие 
средства, улучшить работу, зна
чительно увеличить объем работ».

Тов. ВасыГов в своем письме 
ставит вопрос о ликвидации Кол-

п и се м , п о ст у п и в ш и х  в редакц ию )

Сельхозотделенияпашевского 
банка.

Его вполне заменит уполномо
ченный Сельхозбанка при отделе
нии Госбанка. Это даст возмож
ность высвободить работников, 
отпадет надобность в содержании 
служебного помещения.

Тов. Третьяков указывает на 
то, что на Басандайке имеются 
два дома отдыха, которые распо
ложены в 50 метрах друг от 
друга. Один находится в ведении 
Новосибирского территориально
го управления санаториев и до
мов отдыха, другой — пром- 
страхсовета. При . слиянии до
мов отдыха будет достигнута 
значительная экономия средств, 
укрепится и упорядочится хозяй
ство.

О том, что в г. Асино очень 
многие, иногда даже небольшие 
организации имеют своп жилищ
но-коммунальные отделы, пишет 
тов. Зайцев. Эти отделы не име- 

необ.ходнмой технической бают
зы и средств на капита.льиыи ре
монт и не споавляюгея с постав

ленными перед ними задачами. 
Тов. Зайцев предлагает ликвиди
ровать их, а жилой фонд пере
дать городскому отделу комму
нального хозяйства. Это даст воз
можность сэкономить десятки 
тьгсяч рублей.

О необходимости создать для 
районных отделов жилищно-ком
мунального хозяйства более- проч
ную производственно-техниче
скую базу, иметь необходи
мое количество -рабочих и тех
ников, пишет тов. Титов. При 

этом из управленческих отделов 
они прев'ратятся в производствен
ные и принесут больше пользы в 
ремонте ломов и благоустройстве 
городов и сел.

Л. Вицман поднимает вопрос о 
том, что при строительстве новых 
жилых кварталов и поселков сле
дует сразу строить дороги и тро
туары, проводить водопровод, 
канализацию, заботиться о транс
порте, а также строитъ в этих 
районах бани, прачечные, парик
махерские и другие бытовые уч
реждения.

О необходимости расширить и 
улучшить мебельное производст
во в нашей области пишет 
Л. Москалев. Он предлагает ме
бельным фабрикам Томской обла
сти перенять опыт фабрик Лат

вийской ССР. Ленинграда и Мо
сквы. Следует выпускать разно
образную мебель, использовать 
для ее облицовки но'Вые мате
риалы. Нужно решить вопрос о 
производстве в обларти мебели 
для высших учебных заведений. 
Завоз в нашу лесную область ме
бели из других городов нецеле
сообразен, пишет Москалев, он 
удорожает мебель, загружает 
транспорт. I

Тов. Еремин в своем письме 
ставит вопрос о производстве на 
предприятиях Томской области 
стеклянной посуды для вина и 
пива и железных хлебных форм. 
Эти необходимые предметы вво
зятся из других областей, неред
ко создаются перебои с их до
ставкой, стеклянная посуда при 

перевозке бьется. Надо на месте 
организовать выпуск бутылок, на 
предприятиях местной промыш
ленности можно выпускать формы 
для хлебопечения.

«Развитие лесной промышлен
ности Томской области в пред
стоящем семилетии должно со
четаться с подъемом таежного 
промыслового хозяйства — охо
той и сбором, дикорастущих, — 
пишет Т0В. Марков. — Решаю
щее значение Ь этом имеют кед

ровые леса. Положение, когда ле
са вырубают и не восстанавлива
ют, нетерпимо. Первым шагом в 
сохранении кедровых лесов дол
жно быть увеличение площади 
орехопро'мыславой зоны».

Тов. Марков предлагает пере
дать территорию кедровых лесов 
в ведение промысловых хозяйств.

«У нас на электроэнергетиче
ском факультете Томского поли- 
те.хнического института, как и по 
всей стране, горячо обсуждались 
тезисьц доклада товарища 
Н. С. Хрущева, — пишет студент 
полнтехническо'го института
В; Голдаев. — Преподавателями 
и студентами факультета было 
высказано немало ко1нкретяых 
предложений по некоторым воп
росам развития промышлешьютн, 
строительства и транспорта в 
Томской области. К природным 
богатствам области нужно отно
ситься по-хозяйски. Отходы де
ловой древесины следует отправ
лять на химико-перерабатываю
щие заводы, что даст на десятки 
миллионов рублей ценной продук
ции.

Пора покончить с недооценкой 
строительства дорог. Необходимо, 
чтобы колхозы и крупные пред
приятия области отвечали за 
определенные участки дорог».

Большое значение для дальнейше
го роста производительности труда 
имеет упорядочение технического 
нормирования на лесозаготовжах.

Б настоящее время ведется под
готовка к  упорядочению оплаты 
груда путем перестройки тарифной 
системы.

Новым тариф(ным условиям долж
ны соответствовать передовые, тех
нически обоснованные но'рмы выра
ботки. Существующие в настоящее^ 
время единые нормы выработки,' 
установленные в централизованном 
порядке и обязательные для всех 
леспромхозов страны, имеют, на! 
наш взгляд, ряд недостатков. Эти 
нормы не отражают местных усло
вий (качества грунтов и древостоя, 
глубины снежного покрова и релье
фа местности), не всегда правильно 
учитывают влияние основных нор
мообразующих факторов (расстоя
ния трелевки и объема хлыста) и не 
соответствуют передовым формам 
организации труда (малые ком
плексные звенья и бригады) я но
вой технологии (трелевка на корот
кие расстояния с кронами).

При большом отрыве типовых 
норм от фактической трудоемкости 
работ в трудных местных условиях 
(заболоченные и захламленные ле
сосеки и т. п.) руководители лес 
ггромхозов ищут выход в подтягива
нии нормы выработки к  заработной 
п.тате. Они пересматривают и умень
шают объем хлыста в плохих лесо-', 
секах. а также завьппают расстоя-. 
ние трелевки. Часто вти поправки 
.производятся «на глазок», без д(Н 
статочного технического обоснова
ния.

При этом создается видимость; 
благополучия с выполнением норм, 
в то же время задания по росту 
производительности труда не выпол
няются.

Б тезисах доклада товарища 
Н. С. Хрущева на XXI съезде пар
тии говорится о необход:имости 
э,нергпч1Но внедрять технически обо
снованны е н орм ы  выработки.

Еак и на других промышленных 
предприятиях, в леспромхозах, не
смотря на большое разнообразие 
природных условий, можно найти 
пути к  совершенствованию норми
рования труда, к  внедреиию техни
чески обоснованных норм.

Лес немыслим без территории. Не 
учитывая территории, нельзя пост
роить правильные, технически обо- 
с'нованные нормы.

При прочих равных условиях 
(одиилковая степень механизации 
работ и использованпя техники, оди
наковая организация труда и т. д.) 
производительность труда на боро
вых почвах будет выше, чем на сы
рых.

При одинаковом объеме хлыста 
нормы выработки для всех леспром
хозов на валке и трелевке установ
лены одинаковые, что, на наш 
взгляд, неправильно. На подготови
тельных работах также отсутствует 
различие норм в зависимости от 
почвенно-грунтовых условий и ка-

честв'а древостоя. Между тем, на бо
ровых почвах прокладка одного ки 
лометра уса автодороги е по
мощью бульдозера в десять раз ме
нее трудоемка, чем в темнохвойных 
насаждениях при сырых почвах.

, Для прокладки волоков в теино- 
хвойных и  мягколиственных лесах 
надо выделять специальные брига
ды рабочих, тогда как на боровых 

, почвах таких бригад не требуется. 
,, По'эчюму уровень прояэводитель- 
'рости труда различен в леспромхо- 
■зах одинакового типа, но находя
щихся в разных условиях.
' Это обстоятельство требует учета 
природных особенностей лесозагото
вок при анализе кошлексной вы
работки и построении технически 
обоснованных норм.

, Дискуссия по выбо,ру методики 
сравнения комплексной выработки, 
прове,'1енная на страницах журнала 
«Лесная промышленность» (№ 1, 
iNl 2, № 9 за 1958 г.), к  сожале
нию, не затронула важного вопроса 

технического обоснования норм 
выработки на лесозаготовках.

Между тем. нельзя построить тех
нически грамотно методику сравне
ния комплексной выработки без пе
рестройки норм с обязательным 
учетом местных условий. Единст
венно пра1вильньги будет анализ 
произв'одитольности труда, который 
будет опираться на технически о'бо- 
снованные нормы выработки.

Необходимо привлечь к широкому 
о|бсуждевию вопросов упорядоче'ния 
нормирования труда на лесозаготов
ках работников леспромхозов и до
биваться создания системы оплаты 
труда, стимулирующей дальнейший 
рост комплексной выработки.

Переход на типологическое обо
снование норм практически означа
ет решение двух вопросов.

Первое; переход на зональные 
нормы выработки, которые должны 
быть установлены по природным зо
нам. Таких зон для районов Сиби
ри, на наш взгляд, может быть 
принято пять: 1) Нарым, 2) Алтай, 
3) Саяны, 4) Приангарье, 5) За
байкалье. Каждой природной зоне 
соответствует определенный харак
тер рельефа, снежного покрова я 
древесной растительности.

Бторое: учет в нормах местных 
условий леспромхозов путем диф
ференциации норм по всем видам 
лесосечных и подготовительных ра
бот по следующим группам насаж
дений: сосна на сухих почвах (б'О- 
ры); лиственница: темнохвойный 
лес, в том числе с примесью сосны 
и лиственницы; смешанные насаж
дения с преобладанием лиственных 
пород (осины, березы).

Для избежания м.но.жествеяности 
норм необходим переход на ком
плексные нормы, что соответствует 
задаче внедрения наиболее передо
вых форм организации труда —  
комплексных бригад и валочно-тре- 
левочных звеньев.

В. ЛУШНИКОВ, 
доцент Сибирского технологичв- 

сного института.
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Триумфальный полет советской космической ракеты
Пресс-конференция советских а иностранных 

журналистов в Академии наук С С С Р
Многочисленные представители 

советской и зарубежной печати со
брались 6 января в Президиуме Ака
демии наук СССР на пресс-конфе
ренцию, посвященную крупнейшему 
событию современности —  триум- 
фальноагу полету советской косми
ческой ракеты.

Пресс-конференция была созвана 
Государственным комитетом по 
культурным связям с зарубежными 
странами и Академией наук СССР.

В своем выступлении вице-прези
дент Академии наук СССР академик 
А. В. Топчиев заявил:

Полет первой советской искусст
венной планеты открыл эру меж
планетных сообщений. Естественно, 
что к  ЭТ05ГУ приковано сейчас вни
мание всех людей на земле. Идя на^ 
встречу желаниям представителен 
прессы, мы и проводим настоящую 
пресс-конференцию.

Прежде всего мне хотелось бы 
сказать, что мы, советские ученые, 
гордимся тем. что впервые преодо
леть силу земного тяготения, осу
ществить первый полет в межпл.г- 
яетное пространство удалось раке
те. созданной советскими HIOibMH. 
Для нас это закономерный результат 
свободного развития науки и техни
ки  в условиях социализма, когда 
таланту и гению человека предп- 
ставлен безграничный простор.

Когда 4 октября 19.57 года был 
успешно запущен и полетел по за
данной орбите первый искусствен
ный спутник Земли, некоторые 
«критики», ка к  вы помните, про
должал ученый, пытались утверж
дать, что это только отдельный ре
корд на фоне отсталой советской 
науки и техники. Очень CKOp.t всему 
миру стало ясно, что это совсем не 
так.. Своим ярким блеском первый 
спутник Земли рассеял туман вы
думки об отсталости советской на
уки  и техники. Советские искусст
венные спутники Земли стали вели
чайшим эталоном ПРИ оценке науч
ных достижений. Сейчас успеху на
шего народа, создавшего аппарат, 
который преодолел земное тяготение 
и проложил первый мо-ст между 
Землей и небесными телами, руко
плещет весь МИР.

В Москву поступили многочислен
ные приветствия от крупнейших 
деятелей науки, общественных дея
телей, глав государств и от простых 
людей всего мира. Наши доброжела
тели, говорит академик, пишут, что 
запуск советской космической раке
ты «явился самым смелым пред
приятием, которое когда-либо было 
задумано и осуществлено человече
ством».

Искусственная планета солнечной 
системы, продолжает академик Топ
чиев, которая начала свой вечный 
путь по заданной учеными орбите 
между Землей и Марсом, аккумули
рует в себе самые новейшие дости
жения в таких отраслях науки и 
техники, как  радиотехника, телеуп
равление, вычислительная техника, 
мета.члургия, химия, полупроводни
ковая техника, теплотехника, авто
матика, радиофизика и другие.

Исследуя магнитное поле Земли, 
потоки космического . излучения и 
устанавливая связь их вариаций с 
процессами, протекающими на Солн
це, ученые встретились, с тем, что 
атмосфера Земли, в особенности ее 
верхние слои, вносит существенные 
помехи в показания приборов. Вы
сокая концентрация ' заряженных 
частиц, вращающихся вокруг Земли 
в ее магнитном поле, маскирует по
токи корпускулярного излучения 
Солнца,. затрудняет изучение жест
ких фотонов в потоках космических

лучей. Вот почему было принято 
решение осуществить запуск косми
ческой ракеты, которая смогла бы 
полностью преодолеть земное тяго
тение и уйти на просторы межпла
нетного пространства.

Для раскрытия тайны происхож
дения магнитного поля Земли и 
других небесных тел предсташляет 
большой интерес наблюдение за 
магнитным полем Луны, у  которой в 
отличие от Земли, ка к  полагают, 
нет высокотемпературного ядра. Для 
будущих межпланетных путешест
вий важно исследовать ее радиоак
тивность. Поэтому, приняв решение 
осуществить запуск космической ра
кеты в межпланетное пространство, 
ученые наметили ее трассу, близко 
проходящую около Луны.

В настоящее время космическая 
ракета удалилась более чем на 800 
тысяч километров от Земли и почти 
н^ 500 тысяч километров от Лупы. 
Такта обра,зом, космическая ракета 
практически уже вышла на св’ою 
эллиптическую орбиту первой ис
кусственной планеты, удаленную от 
Земли в сторо'ну Марса.

Академик подчеркнул, что зада
чи, поставленные перед космической 
ракетой, полностью выполнены. Ове- 
дения, которые получены ее много
численными приборами, работавши
ми безупречно в течение всего вре
мени, в настоящее время анализи
руются и обрабатываются.

—  Весьма знаменательно, —  ска
зал в заключение академик Топчи
ев, —  что ученые, инженеры, ра
бочие и весь коллектив, участво
вавший в создании и запуске косми
ческой ракеты, посвятил этот свой 
трудовой и творческий подвиг XXI 
съезду Коммунистической партии 
Советского Союза.

С.дово предоставляется академику 
А. А, Благонравову. Он касается 
некоторых вопросов развития со
ветской ракетной техники, достиг
шей за последнее время большого 
совершенства. Ученые поставили 
перед инженерами задачу —  выве
сти нас, говорит он. на' простор, в 
гвободное космическое пространство. 
Естественно, что взоры ученых в 
первую очередь обратились к  бли
жайшему небесному телу —  Луне. 
Хотелось осветить такие вопросы, 
как интенсивность магнитного поля, 
существует ли радиоактивность на 
Луне и так далее. Все это задачи 
нелегкие. Одним из О'сяовных был 
вопрос о том: куда направить раке
ту? Решили, чтобы она прошла в 
непосредственной близости к  Луне. 
Тру.дность этой задачи заключалась 
прежде всего в том, что нужна бы
ла абсолютная точность расчета. К 
чему приводит самый' минимальный 
просчет, говорит академик Благонра
вов, свидетельствует пример с лун
ной ракетой в Соединенных Ш та
тах. Ее СКОРОСТЬ оказалась на два 
процента ниже расчетной. Известно, 
чем это кончилось!

Мне хочется отметить, продолжал 
ученый, что чем дальше, тем тех
ника развивается все более быстры
ми темпами. Сейчас нет таких гра
ниц в Космосе, которых советская 
наука и техника не могла бы до
стигнуть.

Интересные сведения о новых 
данных в изучении Солнца сообщил 
журналистам член-корреспондент 
Академии наук СССР 3. Р. Мустель.

Важность изучения Солнца, ска
зал он, резко возросла, когда была 
открыта радиосвязь на коротких 
волнах. Она возможна благодаря су
ществованию ионосферы, располо
женной в верхних слоях атмосферы.

Главным источником нарушений ра
диосвязи являются корпускулы, ле
тящие с солнечной поверхности. По
этому изучение их имеет большое 
значение. Мы можем успепгао пред
сказывать благодаря им нарушения 
радиосвязи, помогать работе спе
циалистов в этой области.

Следует заметить, что корпускулы 
создают полярные сияния, магнит
ные бури и другие явления в верх
них слоях земной атмосферы. До 
сих пор не удавалось построить 
теорию этих явлений, так как  свой
ства корпускул искажаются земной 
атмосферой и магнитным полем Зем
ли, Единственным выходом для нас 
явилось изучение корпускул как 
можно дальше от Земли, с помощью 
приборов, установленных на косми
ческих ракетах. Мы можем полу
чить такие важные сведения, как 
количество корпускул в одном квад
ратном сантимегре. От этого и зави
сит достоверность всей теории. Е р о -' 
ме того, корпускулы идут не в пу
стом пространстве, а проходят меж
планетную среду. Следовательно, 
чтобы изучить поведение корпускул, 
нужно изучить сами газы, заполня
ющие это пространство. Эта задача 
также вешалась с помощью косми
ческой ракёты. Изучение межпла
нетного газа имеет большое значе
ние для космогонии — науки о про
исхождении планет и  звезд.

Выступает профессор Б. В. Ку- 
карнин. Создание первой космиче
ской ракеты, говорит он, запуск и 
выход ее на заданную орбиту —  все' 
это дает возможность считать, что 
начинается новая эра в астрономии, 
что из науки наблюдательной астро
номия превратилась в науку экспе
риментальную. Мы, астрономы, 
убеждены, что наша семилетка при
несет нам очень много нового как 
в смысле непосредственных занятий 
астрономией, так и в использовании 
совершенно новых технических воз
можностей изучения небесных све
тил.

Журналисты —  участники пресс- 
конференция задали советским уче
ным много ВОПРОСОВ. Среди них:

Вопрос: С какой предполагаемой 
скоростью может двигаться ракета 
в солнечной системе?

Ответ: Период обращения искус
ственной планеты —  15 месяцев. 
Ее траектория (максимальная от 
Солнца) 197,2 миллиона километ
ров, минимальная —  146,4.

Вопрос: Будут ли какие измене
ния?

Ответ: Если планета не столкнет
ся с каким-нибудь телом, то изме
нения траектории не будет.

Вопрос: Продолжается ли прямое 
наблюдение ракеты в период, на
ступивший после нарушения радио
связи с ней. и как оно произво
дится?

Ответ: В настоящее время ракета 
ушла гак далеко, что оптическими 
средствами практически наблюдать
ся не может.

Вопрос: Можно ли считать, что 
это генеральная репетиция к  запу
ску новых ракет?

Ответ: Мы не остановимся на 
этом.

Вопрос: Были ли практические 
йолеты на небольшое расстояние 
человека в ракете?

Ответ: Пока человек не летал в 
ракете.

Корреспонденты получили также 
ответы на интересовавшие их вопро
сы о международном сотрудничест
ве в области научных исследований 
космического пространства.

(ТАСС).

ПО СОВЕТСКОМ СИБИРИ
ЗАВОД БУДЕТ СТРОИТЬ 

ТЕПЛОВОЗЫ И 
ЭЛЕКТРОВОЗЫ

УЛАН-УДЭ. Проектом се- 
милетнего плана развития на
родного хозяйства СССР наме
чается широкая программа 
электрификации железных до
рог страны. В связи с этим ко
ренной реконструкции подверг
нется нрупнейший в Забай
калье Улан-Удэнский парово- 
зо-вагонный завод. Через два 
года он будет выпускать но
вую продукцию — тепловозы 
и электровозы.

Коллектив предприятия дела
ет все, чтобы, не останавливая 
производства, осуществить пе
реход на выпуск новой про
дукции. Сейчас на предприя- 
гие поступает оборудование 
для замены устаревшего. На 
днях досрочно смонтирован 
мощный сгокубовый компрес. 
сор, полным ходом идет под
готовка к реконструкции ме
таллургических цехов.

ГИГАНТ ШЕЛКОВОЙ
ПРОМЫШЛЕННОСТИ

КРАСНОЯРСК. Массу шел- 
ковых тканей, равную той, ко
торая была произведена совет
ской промышленностью 'в 
1940 году, будет выпускать к 
концу первой советской семи
летки Красноярский шелковый 
комбинат. Первая его очередь 
уже введена в строй. Здесь 
установлено более тысячи со
временных станков. В ближай
шие два года предстоит смон
тировать еще две тысячи ткац
ких машин, построить две от
делочные фабрики, прядильно-

крутильный корпус и другие 
цехи. I

Шелком комбинат обеспечат 
предприятия MecTHWo лесохи
мического комплекса. Завод 
искусственного волокна, входя
щий в этот комплекс, уже дает 
продукцию. Строящийся здесь 

целлюлозно-бумажный комби
нат в будущем году полностью 
обеспечит этот завод целлюло
зой.

В К Л А Д  И З О Б Р Е Т А Т Е Л Е Й

Подведены итоги продол
жавшегося в течение двух ме
сяцев конкурса-смотра по ра
ционализации и изобретатель
ству на промышленных пред
приятиях Ангарска.

Экономический эффект от 
внедренных за два месяца 
предложений составил более 
10 миллионов рублей, всего же 
за год сэкономлено около 30 
миллионов рублей.

Изобретатели Ангарска одо
брили инициативу новаторов 
Московского завода «Каучук» 

и тоже решили создать «нова
торский фонд имени се.милет- 
ки». В 1959 году в этот фонд 
намечено внести не менее 35 
миллионов рублей. (

И Р Т Ы Ш  в  З А Л Е

ОМСК. Для разрешения са
мых разнообразных путейских 
проблем речники Иртыша со
здали специальную русловую 
лабораторию. Здесь действуют 
точные модели отдельных уча-

Учащиеся Томского техникума общественного питания производ
ственную практику проходят в столовых города.

Кроме того, три раза в неделю организуются практические заня
тия в лаборатории техникума. В этом учебном году здесь установле
ны электропечь и электрическая плита. Занятия проводят опытные 
преподаватели.

На снимке: учащаяся техникума Нина Кузнецова (в центре) выни
мает из электропечи приготовленный ею пирог.

Фото П. Клеймана.

Отхслихсп шя етлггъю 
„Это ве мелочи*^

Танец должен быть 
красивым

УкреплАть социалистическую 
законность

в  статье Ю. Литвинцева «Это не 
мелочи», опубликованной в газете 
«Красное Знамя», подняты важные 
вопросы воспитания студенческой 
молодежи. В частности, отмечается 
плохая организация танцевальных 
вечеров —  этого важного элемента 
досуга молодежи.

Действительно, очень редко на ве
черах юноши и девушки танцуют 
вальс и польку, полонез и мазурку, 
краковяк и па-деспань, па-де-катр 
и миньон, па-де-труа и вальс-гавот, 
бальный чардаш и русский бальный 
—  прекрасное танцевальное насле
дие культуры прошлого. Плохо зна
ет студенческая молодежь и краси
вые современные танцы.

Ничего обшего с настоящими 
танцами не имеют пресловутые, _ со
шедшие с американского конвейер.г 
развлечений «буги-вуги» и «рок-н- 
рол». Если прекрасный бальный та
нец прошлрго, строгий современный 
танец служат для отдыха, то эти 
американские талцы являются 
средством одурманивания человека, 
воспитания в нем низменных 
чувств. И чувство возмущения вызы
вают «стиляги», танцующие на ве
черах эти танцы.

На некоторых вечерах, где-

нибудь в углу зала, вы можете 
увидеть несколько согнутых обняв
шихся пар, с застывшими лицами, 
медленно переступающих с ноги на 
ногу. Это жертвы «стиля».

В этом во многом виноваты и му
зыканты, нередко потворствующие 
низменным «запросам» стиляг. Му
зыканты оркестров не расширяют 
танцевальный репертуар, часто не
допустимо быстро по темпу «гонят» 
танцевальную музыку, не объявля
ют, какой танец исполняется.

Иногда на вечерах молодежь тан
цует под радиолу. «Крутить» пла
стинки поручают кому попало, ни
кто заранее не подбирает репертуар, 
не контролирует его.

Чтобы правильно, красиво тан
цевать, нужно учиться. Надо орга
низовывать круж ки бального танца 
в учебных заведениях, рабочих клу
бах. Давно уже на,зрел вопрос о соз
дании в Томске городской школы 
бального таяца.

Горкому ВЛКСМ следует органи
зовать подготовку инструкторов-об- 
щественников, которые могли бы 
потом на вечерах пропагандировать 
красивые танцы, учить молодежь, 

Д. НАРГАПОЛОВ.

По Молчановскому району

стков реки, уменьшенные в ты
сячу раз, воспроизводятся пе
рекаты, плесы, острова. Модель 
копирует даже шероховатость 
дна пропорционально шерохо
ватости русла самой реки. По
ток воды на модели,в умень
шенном виде точно повторяет 
течение Иртыша. i

Благодаря таким моделям и 
системе точных приборов мож
но быстро и с большой точно
стью изучить тайны реки и 
спроектировать наиболее эко
номичные гидротехнические со
оружения для улучшения судо
ходства на ней,
с а м ы й  д е ш е в ы й  Х Л Е Б  

Н А  А Л Т А Е

БАРНАУЛ. Директор совхо
за Романовского тов. А. И. Ка
манин в беседе с корреспонден
том ТАСС рассказал:

— Наше хозяйство создано 
пять лет назад в безлюдной 
степи Алтайского края. При
ехав на освоение новых земель, 
украинцы, кубанцы распахали 
более тридцати тысяч гекта
ров плодородной целины. Но- 

• воселы нынешним летом сдали 
государству свыше двух с по
ловиной миллионов пудов хле. 
ба, что составляет почти девя. 
носто пудов зерна с гектара.

Увеличивая производство 
пшеницы, совхоз дает самое 
дешевое зерно в Алтае. На 
производство одного центнера 
пшеницы затрачивается 18 ■— 
19 рублей, что значительно ни
же плана. На одного рабочего 
приходится три тысячи сто 
пятьдесят центнеров зерна. Это 
в пятнадцать раз больше, чем

ДЛЯ животноводов
Коллектив Молчановского райпот

ребсоюза отправил библиотечку для 
животноводов подшефного колхоза 
«Красный Октябрь» на сумму 300 
рублей. На 200 рублей книг послали 
в колхоз имени Карла Маркса ра
ботники Молчановского сельпо.

ВЕЩИ -  НАПРОКАТ
В декабре в Молчанове при рай

онном магазине открылся прокат
ный пункт, где население может 
брать во временное пользование 
различные вещи, в том числе про
игрыватели, швейные машины, 
электроутюги, стиральные машины, 
лыжи.

РАПОРТУЮТ СТРОИТЕЛИ
Коллектив молчановского строи

тельного участка треста «Томск- 
строй» успешно справляется с вы
полнением принятого обязательства 
в честь XXI съезда партии. Досроч-

было выращено одним рабочим 
четыре года назад. (

В тезисах доклада товарища 
, Н. С. Хрущева на XX I съезде 

КПСС поставлена задача — на 
тех же площадях получать 
больше зерна, кукурузы, свек
лы, картофеля и других куль
тур. На наших полях замеча
тельные результаты дала маль- 

цеиская глубокая безотвальная 
вспашка. Она повышает уро
жайность на три—четыре цен
тнера с гектара.

Продолжая увеличивать про. 
изводство зерна, совхоз будет 
иметь два вида скота и птицы. 
Это позволит в три раза увели
чить сдачу государству мяса и 
молока.
КРАЕВЕД М. И. ПАВЛЕНКО

АЧИНСК. (Красноярский
край), «Славное море, свя
щенный Байкал...» Кто не зна
ет этой песни! Однако мало ко
му известно, что автор ее '— 
Дмитрий Павлович Давыдов 
(племянник прославленного •
партизана отечественной вой
ны 1812 года Дениса Давыдо
ва) длительное время жил в 

Ачинске. Изучить этот период 
жизни поэта — такую задачу 
поставил перед собой местный 
краевед Михаил Иванович Па
вленко. Он выступил в альма
нахе «Енисей» со статьей на 
эту тему.

Теперь М. И. Павленко при. 
ступил к сбору документов об

но завершен годовой план строитель
ных работ.

В числе объектов, сданных нынче 
в вксплуатацию, —  Тунгусовская 
средняя школа на 280 мест, вось
ми- и двухквартирный жилые дома.

Лучших результатов в соревнова
нии добилась комплексная бригада, 
возглавляемая И. Бауэром, Дневное 
задание она выполняет на 150 —  
160 процентов.

РАБОЧИЕ ОТДЫХАЛИ НА 
КУРОРТЕ

Более 60 рабочих и служащих 
Могочинского лесозавода провели 
нынче свои отпуска на курортах и в 
■санаториях страны. Рамщик К. Ли
некер отдыхал в Железноводске, там 
же провел свой отпуск столяр цеха 
ширпотреба Воронов. В Гаграх по
бывал электромонтер И. Гнездилов. 
На южном берегу Крыма отдыхала 
работница биржи сырья М. Кузеева.

ачинцах — героях Великой 
Отечествеиной войны. Будет 
также продолжена работа по 
истории освоения природных 
богатств этого богатейшего 
района Сибири.

К О Р О Т КО

Д  За три последних года в 
селах Алтайского края пост
роено четыреста пятьдесят 
клубов, кинотеатров, дворцов 
культуры, а также много биб
лиотек. Более чем в 150 новых 
колхозных и совхозных клубах 
покорители целины провели 
новогодние вечера. |

Д) В Новосибйрске огкрьт. 
лась картинная галерея. Она 
размещена в специально обо
рудованном помещении в цент
ре города. Получены произве
дения выдающихся художни
ков из фондов Русского музея, 
Павловского дворца и из дру
гих старинных сокровищниц 
отечественной живописи.

Трудящиеся областного 
центра Кузбасса — Кемерово 
получили замечательный пода
рок — мощный телецентр. Ре
гулярные телепередачи будут 
принимать также жители Ле- 
нинска-Кузнецкого, Анжеро. 
Суджеиска и других городов 
Кузнецкого бассейна. В даль
нейшем предусматривается 
строительство радиорелейной 
линии от Кемерово до Сталин- 
ска. Тогда все города й насе. 
ленные пункты Кемеровского 
экономического района получат 
возможность смотреть телепе-. 
редачи.

Укрепление воциалистичесжой за
конности является важной государ
ственной задачей. В. И. Ленин еще 
в первые годы Советской власти 
подчеркивал необходимость строгого 
соблюдения законов я указывал, что 
малейшее беззаконие, малейшее на
рушение советского правопорядка 
немедленно используют враги тру
дящихся.

Коммунистическая партия прояв
ляла и проявляет постоянную заботу 
об укреплении социалистической 
законности. Наши законы выражают 
волю народа, политику Коммунисти
ческой партии и Советского прави
тельства, по,этому соблюдение их 
всеми учреждениями и предприя
тиями обеспечивает дальнейшее со
вершенствование нашего государст
венного аппарата, искоренение бю
рократизма и волокиты, укрепляет 
социалистическое государство.

В тезисах доклада тов. Н. С. Хру
щева на XXI съезде КПСС говорится 
о том, что по мере продвижения на
шего общества к  кош униэму все бо
лее широкие масштабы приобретает 
работа (Советов депутатов трудящих
ся по руководству хозяйственным 
и культурным строительством. Со
веты депутатов трудящихся обяза
ны постоянно усиливать организа
торскую работу, укреплять совет
ский правопорядок.

В нашей области партийные и 
советские органы проводят большую 
работу по укреплению социалисти
ческой законности, по разъяснению 
законов населению. В прошлом го
лу вопрос «О мерах по укреплению 
социалистической законности» об
суждался на сессии областного Со
вета, а также на сессиях районнь(х 
Советов.

Проделанная работа, безусловно, 
принесла положительные результа
ты. Но в ряде мест нашей области 
еще продолжают нарушать законы 
социалистического государства, по
становления парши и правитель
ства. Такие нарушения не изжиты 
и в исполкомах райсоветов, их от
делах и ведомствах.

Например, исполком Кривошеин- 
ского райсовета принял решение, 
в котором разрешил главным вра
чам больниц предъявлять отдельным 
лицам денежные счета для оплаты 
за вызов к  больным, которым не 
требовалась неотложная медицин
ская помощь на дому. Этим реше
нием исполком грубо нарушил су
ществующее в Советском государст
ве положение о бесплатной медицин
ской помощи.

Исполком Александровского райсо
вета принял обязательное решение 
«О правилах поведения детей и 
подростков в общественных местах», 
хотя подобные решения правомочен 
принимать только исполком област
ного Совета. И обязательное реше
ние Томского облисполкома по этому 
вопросу действительно есть.

Некоторые исполкомы райсоветов 
области не контролируют исполне
ние принимаемых ими решений, 
не ведут борьбу с нарушителями 
обязательных решений. Администра
тивные комиссии в ряде районов по 
существу бездействуют. Таково по
ложение в Томском, Парабельском, 
Шегарском районах. Постановления 
административных комиссий в ряде 
случаев не исполняются.

Особую заботу Советское государ
ство уделяет соблюдению Устава 
сельскохозяйственной артели. Еще 
большее значение оно приобретает

теперь в связи в всенародными за
дачами по крутому подъему сель
ского хозяйства. Поэтому исполкомы 
райсоветов должны контролировать 
деятельность колхозов и соблюдение 
Устава сельхозартели.

Райисполкомы должны оказывать 
большую помощь сельсоветам. Пос
ле утверждения, в 1957 году. Поло
жения о сельских Советах их роль 
значительно повысилась. Им предо
ставлено право контроля за дея
тельностью участкового уполномо
ченного милиции, право приостанав
ливать незаконные вешеиия правле
ний колхозов. Необхотимо, чтобы 
сельсоветы постоянно интересова
лись, какие принимаются решения 
правлениями и общими собраниями 
колхозов. К  борьбе за соблю
дение общественного порядка, про
тив хулиганства, пьянства и дру
гих антиобщественных явлений 
надо привлекать широкие массы об
щественности, надо создать при всех 
предприятиях отряды рабочей ми
лиции. Райисполкомы должны раз
работать положение об отрядах ра
бочей милиции применительно к  
сельской местности. Вопросы под
держания обществеиного порядка 
должны регулярно заслушиваться 
на сессиях Советов депутатов тру
дящихся.

Огромное значение для укрепления 
социалистической законности имеет 
быстрое и правильное разрешение 
жалоб трудящихся. В постановлении 
ЦК КПСС по этому вопросу говорит
ся, что в работе с письмами и жа- 
ло'бами трудящихся у  нас есть 
серьезные недостатки. На сессии 
Колпашевского городского Совета 
отмечалось, что в некоторых отделах 
горисполкома не были установлены 
часы приема граждан по жалобам. 
Жалобы иной раз не регистрируют
ся, а прО'Верка их затягивает
ся. В Асиновском райпотребсоюзе 
регистрируют только жалобы трудя
щихся, поступающие из вышестоя
щих органов. Учет жалоб, посту
пающих непосредственно от трудя
щихся, длительное время не велся. 
В результате несколько жалоб, по
лученных от граждан Асиновского 
района, было утеряно.

В органы прокуратуры поступает 
большое число жалоб на неплатеж 
или несвоевременную высылку али
ментов на содержание детей. Сред
ства на содержание детей иногда 
задерживаются месяцами и годами. 
Например, гражданка Фялимоненко 
алименты за 1956 год из колхоза 
«Советская Сибирь» Шегарского 
района получила только в 1958 го
ду. По вине бухгалтерии Томского 
автотреста большая группа алииент- 
щиков-шоферов такси совершенно 
освобождалась от выплаты алимен
тов.

Подобное отношение к  жалобам и 
письмам трудящихся нетерпимо. 
Следует нашести строгий учет пи
сем, внимательнее относиться к  
просьбам трудящихся, а виновников 
в волоките с письмами строго нака
зывать.

Вопрос о необходимости постоян
ной борьбы за соблюдение социали
стической законности стО'Нт перед 
всеми органами власти и управле
ниями. Дальнейшее укрепление со
циалистической законности —  од
но из важных сведете решения 
великих исторических задач по
строения коммунистическо1го общест
ва.

Б. КОРСАКОВ, 
старший советник юстиции.

Перепись населения в отдаленных
районах

3 января в 8 труднодоступных 
сельских Советах Каргасокского рай
она началась Всесоюзная перепись 
населения. Перепись ведут 17 счет
чиков и 5 инспекторов-контролеров.

В Ванжиль-Кынакском учетном 
участке счетчик по переписи 
населения от одного населен
ного пункта до другого будет пе

редвигаться на оленях. Из поселка 
Чарымово счетчику предстоит пройти 
на лыжах с проводником 145 кило
метров в поселок Центральный, где 
проживают охотники. Счетчик тов. 
Сухушин пройдет по речке Чижапка 
до поселка Моисеевка Пудинского 
района.

В СЯЛОНЕ КНИГИ
Книги лежат на 

удобно расставленных 
столах, стоят на стел
лажах. Любой чита
тель может подойти, 
взять заинтересовав
ший его томик, внима
тельно ознакомиться с 
книгой. Продавец под
ходит к  покупателю, 
рекомендует литерату
ру, предлагает по
смотреть новинки. Но
вая форма книжной 
торговли — без при
лавка — встретила го
рячее одобрение поку
пателей и продавцов. 
И теперь в книжном 
магазине — салоне 
книги— стало гораздо 
оживленней.

Достаточно было 
убрать барьер между 
покупателем и книгой, 
то есть обычные при 
лавки, как реализация 
книг значительно по

высилась. Если ранее 
дневная выручка от 
продажи литературы в 
магазине № 1 облкни- 
готорга составляла 
1.600 рублей, то при 
новой форме торговли 
— 2.200 рублей. А  в 
магазине технической 
книги, где тоже вве
ден метод торговли 
без прилавка, выручка 
увеличилась почти 
вдвое.

Благодаря примене
нию нового метода уве
личилась плошадь тор
гового зала, его про
пускная способность. 
Изменилась р'|.’,ь про
давца. Он становится 
гонсультантом. пропа
гандистом книги.

За короткий период 
времени этот метод 
широко распростра
нился в Томске. Вот 
как отзываются о нем 
покупатели.

Доцент транспортно
го института т. Р ы б 
к и н  пишет: -«Поздрав
ляю работников кни
готорга с открытием 
салона книги. Салон 
очень хорошо оформ
лен, литература раз
мещена удачно». Писа
тель Брайнин оставил 
такой отзыв: «Любите
лю книги сюда прият
но зайти».

Вместе с новыми из
даниями расходятся 
книги изданий преды
дущих, лет, которые 
ранее считались не 
пользующимися спро
сом.

Сейчас в Томске ра
ботают по новому ме
тоду три книжных ма
газина.

П. КУРЯТОВ, 
директор Томского 

облкивготорга.

ЧЕСТН Ы Й  П О С Т У П О К
Сотрудаик Томского политех, 

кяческого института В. Д. Варла- 
ков. идя утро.м на работу, нашел 
на углу проспекта имени Кйрова

и улицы Белинского золотые дзм. 
ские часы. О своей находке 
В. Д. Ва-рлаков заявил в 1-е от
деление милиции г. Томска.
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Дар Советского правительства 
правительству ОАР

КАИР, в января. (ТАСС). Вче
ра на государственной ферме Са
ха, расположенной недалеко от 
города Кафр эш-Шейх, состоялась 
торжественная церемония переда
чи дара Правительства Союза 
ССР правительству ОАР — ком
плекта оборудования для машин
но-тракторной станции.

В присутствии большого числа 
работников государственной фер
мы и местного населения посол 
СССР в ОАР Е. Д. Киселев вру
чил представлявшему президента 
ОАР Гамаль Абдель Насера ми
нистру сельского хозяйства ОАР 
Саид Маррею дарственную запись 
и перечень сельскохозяйственных 
машин и оборудования.

В своей речи Е. Д. Киселев 
подчеркнул, что Советское пра
вительство передает этот дар в 
знак дружбы между народами 
СССР и ОАР. Мы будем рады, 
сказал он, если этот дар сыграет 
свою роль в развитии сельского 
хозяйства ОАР.

С речью от имени правительст
ва ОАР выступил министр сель
ского хозяйства исполнительного 
совета Египетского района Ахмед 
8Ль-Махруки, который заявил:

«Разрешите мне выразить благо
дарность Правительству Совет
ского Союза за этот дар, который 
является большим вкладом в дело 
механизации нашего сельского 
хозяйства. Я хочу, чтобы присут
ствующие здесь советские пред
ставители передали эту благодар
ность советскому народу».

Директор государственной фер
мы Хиндауи в своей речи сказал: 
«Благодарим Советский Союз за 
его великодушный подарок, в ко
тором выражена дружба и лю
бовь советского народа к народу 
ОАР, его желание способство
вать нашему прогрессу. Для нас 
это сельскохозяйственное обору
дование значит больше, чем ору
жие в руках солдата...».

После церемонии вручения да
ра присутствующие осмотрели по
даренное оборудование: 35 трак
торов с запасными частями, пять 
землеройных и дорожных машин, 
два зерновых комбайна, 169 поч
вообрабатывающих, уборочных и 
других сельскохозяйственных ма
шин, автобензоцистерны и бензо
заправщики, станочное, энергоси
ловое и подъемно-транспортное 
оборудование и инструменты.

КИТАЙСКИЕ УЧЕНЫЕ О СОВЕТСКОЙ 
КОСМИЧЕСКОЙ РАКЕТЕ

ПЕКИН, б января. (ТАСС). Вче
ра по случаю успешного запуска 
Советским Союзом космической 
ракеты Центральное правление 
Общества китайско-советской 
дружбы и Пекинское отделение 
общества устроило собеседование 
видных общественных деятелей и 
ученых Пекина.

Выступивший на собеседовании 
президент Академии наук КНР 
Го Мо-жо заявил, что китайский 
народ глубоко радуется успешно
му запуску советской космической 
ранеты, как своей собственной 
победе.

Участники собеседования еди
нодушно йриняли приветствие со
ветским ученым.

Сегодня на страницах централь
ных газет Китайской Народной 
Республики со статьями, посвя
щенными запуску в Советском 
Союзе космической ракеты, вы
ступают видные ученые страны.

В отношении двигателя, веса, 
абсолютной точности, пишет ди
ректор научно-исследовательского 
института динамики Академии 
наук КНР Цзянь Сюэ-сэнь, совет
ская космическая ракета знамену
ет начало нового этапа в ракетной

технике. В этом отношении Совет
ский Союз оставил далеко позади 
США. Запуск космической ракеты 
является лучшим свидетельством 
несравненного превосходства со
циалистического строя.

Первый искусственный спутник 
Земли, указывает директор Цзы- 
цзиньшаньской обсерватории Чжан 
Юй-чжэ, был запущен Советским 
Союзом, первая космическая ра
кета также запущена раньше всех 
СССР.

Великий почин Советского Со
юза, пишет Ли Хан, сотрудник 
Сюйцзявэньской обсерватории 
Академии наук Китая, открывает 
огромные перспективы в астроно
мической исследовательской рабо
те. Нынешний великий успех Со
ветского Союза даст ответ на 
многие важные вопросы, которые 
не могли быть решены астроно
мией.

Успешный запуск космической 
ракеты в Советском Союзе, под
черкивает сотрудник геофизиче
ского научно-исследовательского 
института Академии наук КНР 
Чжу Ган-кунь, еще раз бесспорно 
доказывает тот факт, что наука и 
техника в Советском Союзе до

стигли самого передового уровня и 
что Советский Союз по многим 
видам точных наук и техники шаг
нул далеко вперед. Эпохальное 
достижение Советского Союза яв
ляется надежной гарантией со
хранения всеобщего мира и сча
стья человечества.

Достаточно лишь вспомнить ряд 
поражений СШ А в их попытках 
запустить искусственный спутник 
Земли и ракеты на Луну весом в 
несколько килограмм, которые или 
взрывались или уклонялись от за
данного курса, как сразу станут 
понятными огромные достижения 
Советского Союза в области ра
кетных двигателей, запустившего 
в космос ракету в полторы тонны 
весом, пишет У Чжан-хуа, заведу
ющий научно-исследовательским 
кабинетом энергетики Академии 
наук КНР.

Огромные достижения Советско
го Союза в запуске космической 
ракеты, указывает профессор Пе
кинского авиационного института 
Линь Ши-э, еще яснее продемон
стрировали перед всем миром пре
восходство социалистического 
строя.

Передача подарка  Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова 

Кабульском у университету
КАБУЛ, 6 января. (ТАСС). Во 

время пребывания с дружествен
ным визитом в Афганистане в ок
тябре 1958 г. Председатель Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов передал Кабуль
скому университету в качестве 
подарка 1.500 томов научно-тех
нической и художественной лите
ратуры на различных языках.

Сегодня в помещении ректора
та Кабульского университета со
стоялась церемония передачи по
дарка Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР, кото
рый был принят руководством 
университета с большой призна
тельностью.

Временный поверенный в делах 
СССР в Афганистане М. А. Бо
гачев и ректор Кабульского уни
верситета М. Асгар обменялись 
речами, в которых выразили уве
ренность, что существующие меж
ду СССР и Афганистаном куль
турные связи будут развиваться 
и впредь. Ректор Кабульского 
университета просил передать 
личную благодарность преподава
телей и студентов университета 
Председателю Президиума Вер
ховного Совета СССР К. Е. Во
рошилову II Советскому прави
тельству.

„МЫ ГОРДИМСЯ, что ЖИВЕМ в ТАКИЕ 
СЛАВНЫЕ ДНИ“

БУХАРЕСТ, 6 января. (ТАСС). 
Солнечная система, пишет сего
дня газета «Скынтейя», обогати
лась небольшим, но равноправ
ным членом — первой планетой, 
созданной самым ярким из всех 
солнц Вселенной — раскрепощен
ным человеческим разумом.

Не случайно, что этот замеча
тельный успех человеческого ге
ния, как и первые искусственные 
спутники Земли и атомная элек
тростанция, достигнут первым в 
мире социалистическим государст
вом. Эта победа является одним

из самых блестящих успехов осво
божденного Великой Октябрьской 
социалистической революцией на
рода, одним из самых блестящих 
достижений советских людей в 
строительстве социализма и ком
мунизма.

Советские люди, подчеркивает 
далее газета, посвятили запуск 
космической ракеты XX I съезду 
КПСС, партии, которая вела и ве
дет советский народ от победы к 
победе, учит его воплощать в дей
ствительность самые светлые меч
ты и чаяния человечества. Чело

вечество вступает в эпоху комму
низма, разрешая величественные 
проблемы завоевания Вселенной.

Наш народ, указывает «Скын- 
тейя», вместе со всеми народами 
могущественного лагеря социа
лизма, законно гордится эпохаль
ным успехом братского советского 
народа. Мы видим в этом успехе 
символ нашего общего несокруши
мого могущества, гарантию наше
го совместного процветания. Мы 
гордимся, что живем в такие 
славные дни.

f t Мы гордимся вашими 
достижениями'

Сообщение о совещании 
секретариата Всемирного Совета 

Мира и сторонников мира 
социалистических стран

х а н о й , 6 января. (ТАСС). 
«Победная песня социализма зву
чит в космосе» — под таким за
головком помещает сегодня газе
та «Тьен фонг» передовую статью 
по поводу запуска Советским Со
юзом космической ракеты. Газе
та обращается со следующими 
словами приветствия к советскому 

j народу: «...Примите от нас самые 
искренние слова благодарности за 
великие успехи, одержанные вами 
и открывающие путь для буду
щих путешествий на планеты, о 
которых мы так долго мечтали, 
за великий вклад в дело укрепле
ния социалистического лагеря, в 
дело борьбы за мир и прогресс 
человечества.

Великий Советский Союз! На
ходясь в большой социцлистиче-

СОФИЯ, б января. (ТАСС). Се
годня здесь опубликовано сооб
щение секретариата Всемирного 
Совета Мира.

В сообщении, в частности, гово
рится: 4— 5 января в городе Со
фии состоялось совещание секре
тариата Всемирного Совета Мира 
с представителями движения сто
ронников мира социалистических 
стран Европы и Азии.

Совещание обсудило вопрос о 
практических мероприятиях по 
выполнению решений исполкома 
Всемирного Совета Мира, заседа
ние которого состоялось в Хель
синки 19—20 декабря 1958 года, 
о проведении чрезвычайной сес
сии Всемирного Совета Мира, по
священной 10-летию движения 
сторонников мира. Участники со
вещания решили усилить подго
товку к юбилейной сессии Все
мирного Совета Мира, намечен
ной на май этого года, широко 
популяризировать борьбу народов 
против угрозы новой войны, при
нять меры к дальнейшей мобили
зации общественного мнения и 
сплочению всех миролюбивых 
сил.

Участники совещания обменя
лись опытом работы |И наметили 
конкретные меры по дальнейшему 
укреплению связей, между сто
ронниками мира своих стран, ре
шили провести в своих странах 
мероприятия по увековечению па
мяти Фредерика Жолио-Кюри.

Совещание, говорится в сооб
щении, состоялось в дни, когда в 
СССР был успешно осуществлен 
запуск в межпланетное простран
ство первой в мире космической 
ракеты. Участники совещания 
горячо приветствовали это выда
ющееся достижение советской 
науки и техники как новый важ
ный вклад страны социализма в 
дело .мира и направили приветст
венную телеграмму Советскому 
комитету защиты мира.

Совещание направило предста-

ской семье во главе с вами, мы 
гордимся вашими огромными до
стижениями, которые мы считаем 
также и своими».

Газета «Куан дой нян зан» от
мечает особо тот факт, что косми
ческая ракета была запущена Со
ветским Союзом на пороге перво
го года величественного семилет
него плана строительства комму
нистического общества. Осуще
ствление этого плана, пишет га
зета, позволит сделать советскому 
народу новый гигантский шаг в 
экономике, культуре, технике, на
уке и других областях. Нет ника
кого сомнения в том, что Совет
ский Союз добьется еще больших 
успехов в завоевании космоса, в 
использовании атомной энергии в 
мирных целях.

вителям трех держав, участвую
щим в женевских переговорах о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия, телеграмму.

В телеграмме говорится: Жене
ва, Дворец наций, представителям 
делегаций Англии, СССР и США 
на совещании о прекращении ис
пытаний ядерного оружия.

Собравшиеся в Софии участни
ки совещания представителей 
движения сторонников мира со
циалистических стран Европы и 
Азии, обсуждая вопросы, волную
щие общественное мнение своих 
стран, отметили настоятельную 
необходимость предотвращения 
нависшей над человечеством 
атомной грозы. Они выразили 
глубокое беспокойство обществен
ности своих стран тем, что на 
женевских переговорах не достиг
нуто соглашение о прекращении 
раз и навсегда испытаний ядер
ного оружия.

Мы обращаем внимание участ
ников переговоров на то, что на
роды всех стран возлагают боль
шие надежды на совещание в 
Женеве. Присоединяя свой голос 
к голосу мировой общественности, 
мы призываем участников же
невского совещания выполнить 
свой долг перед человечеством. 
Участники переговоров не дол
жны разъезжаться из Женевы до 
тех пор, пока соглашение о не
медленном повсеместном прекра
щении испытаний ядерного ору
жия навсегда не будет достигну
то.

Пусть опасность атомной вой
ны, нависшая над человечеством, 
будет устранена! *

Пусть восторжествует друже
ское сотрудничество между всеми 
народами! Пусть атомная энергия ' 
будет поставлена на благо мира и 
счастье всех народов!

Участники совещания предста
вителей движения сторонников 
мира социалистических стран Ев
ропы и Азии.

АМЕРИКАНСКАЯ ПЕЧАТЬ 0 СОВЕТСКОЙ 
КОСМИЧЕСКОЙ РАКЕТЕ

НЬЮ-ЙОРК, 6 января. (ТАСС). 
Американская печать продолжает 
комментировать запуск советской 
космической ракеты, ставшей 
первой искусственной планетой 
солнечной системы. Печать при
знает, что советский народ достиг 
нового блестящего успеха, имею
щего неоценимое значение для 
будущих путешествий человека в 
межпланетном пространстве. Га
зеты «Нью-Йорк пост» и «Нью- 
Йорк джорнэл ою Америкэн» от 
5 января печатают под крупными 
заголовками сообщение агентства 
Ассошиэйтед Пресс из Москвы, в 
котором приводятся подробные 
данные о полете космической ра
кеты. Ракета, говорится в сооб
щении, выходит на орбиту вокруг 
Солнца, что днаменует собой «ве
личайшее покорение межпланет
ного пространства человеком».

Научный обозреватель агентст
ва Ассошиэйтед Пресс Джон Бар
бор указывает, что советская кос
мическая ракета выполнила воз
ложенную на нее научную задачу. 
«Она дала советским ученым, — 
пишет Барбор, — картину меж
планетного пространства». Обо
зреватель приводит высказыва
ния американского ученого Гер
берта Фридмана, который, в част
ности, отметил в данном им ин
тервью, что запуск космической 
ракеты «доказывает громадную

способность русских управлять 
межпланетным кораблем».

Корреспонденты газеты «Уолл
стрит джорнэл» Краар и Тэнзер 
цитируют в присланной из Ба- 
шингтона обширной статье слова 
высокопоставленного представи
теля государственного департа
мента, заявившего им: «Вы не 
можете не уважать страну, спо
собную послать ракету на Лу
ну...». Корреспонденты ссылают
ся на мнение этого представителя 
государственного департамента, 
что новый триумф советского на
рода окажет, большое влияние на 
американскую общественность, 
которая «более ясно осознает не
обходимость пеоеговоров» с Со
ветским Союзом.

Газета «Нью-Йорк тайме» и 
«Нью-Йорк геральд трибюн» в 
номерах от 6 января публикуют 
на первых полосах сообщения 
своих московских корреспонден
тов, приводяших последние све
дения о движении космической 
ракеты в межпланетном про
странстве. В редакционной статье 
газета «Нью-Йорк тайме» призна
ет, что СШ А «заметно отстают» 
от Советского Союза в области 
ракетной техники. Подобное при
знание содержится и в редакцион
ной статье газеты «Дейли ньюс», 
называющей запуск космической 
ракеты «громаднейшим научным 
достижением».

„Гигантское достижение 
советской науки"

ВЕНА, 6 января. (ТАСС). Ком
ментируя успешный запуск в Со
ветском Союзе первой космиче
ской ракеты, австрийская газета 
«Фолькештимме» в передовой 
статье пишет: планета, созданная 

руками человека, вращается во
круг Солнца. То, что в прошлом 
веке было утопией, стало теперь 
реальностью. Генеральная репе
тиция полета к звездам закончи
лась успешно. Запуск первой кос
мической ракеты явился велико
лепным новогодним подарком для 
всего человечества. Это достой
ный салют в честь XX I съезда 
КПСС, в честь советского семи
летнего плана, открывающего 
путь к построению коммунисти
ческого общества.

Капиталистический мир, про
должает «Фолькештимме», также 
признал это гигантское достиже
ние советской науки и промыш
ленности. Но, превознося триумф 

' человеческого духа, он заявляет, 
что завоеванная победа не имеет 
никакого отношения к государст
венному строю. Так ли это? Ра
зумеется, спустя некоторое вре
мя Америка сможет создать та
кую же ракету. Но разве случай
но, что* капиталистическая Евро
па, бывшая когда-то пионером в 
области науки и техники, высту
пает теперь при запуске ракеты 
в космическое пространство лишь 
в роли ошеломленного наблюда
теля? Разве не ясно, что Амери
ка четырежды производила обре
ченный на провал запуск ракеты 
только потому, что этого требова
ла политика «с позиции силы»? 
Разве не знаменате.чен тот факт, 
что уже сами американские уче
ные заявляют, что система «част
ной инициативы» является далеко 
не лучшей основой для развития 
науки? Или разве не симптоматич
но разочарование западных специ
алистов в области ракетной техни
ки, жалующихся на то, что реша
ющая роль в капиталистических 
странах принадлежит не специа
листам, а влиятельным политиче
ским деятелям. Разве не факт, 
что советский строй сделал воз
можным массовую подготовку 
технических кадров в то время, 
как в Америке считается нерента
бельным все то, что непосредст
венно не приносит барыши?

ПОЛОЖ ЕНИЕ Н А  Н У Б Е
НЬЮ-ЙОРК, 6 января. (ТАСС). 

Как сообщают американские ин
формационные агентства и пе
чать, на Кубе налаживается нор
мальная жизнь. Газета «Нью- 
Йорк тайме» сообщает из Гава
ны, что там вновь открылись ма
газины, начинает работать город
ской транспорт, открываются про
мышленные предприятия.

Правительство Кубы, возглав
ляемое президентом Мануэлем 
Уррутиа, официально обратилось 
к ряду стран мира, в том числе 
к Соединенным Штатам Америки, 
с просьбой о признании нового 
кубинского правительства как 
единственного законного прави
тельства Кубинской Республики. 
Корреспондент агентства Ассоши
эйтед Пресс сообщает из Карака
са, что Венесуэла уже официаль
но заявила о признании ею ново
го правительства Кубы.

Американская печать, обсуждая 
перспективы признания нового 
правительства Кубы Соединенны
ми Штатами Америки и пытаясь 
оказать на него давление, подня
ла шумиху вокруг так называе
мого вопроса о «международных 
обязательствах» Кубы, из которой 
явствует, что правящие круги 
США прежде всего обеспокоены 
за судьбу американских капитало
вложений на Кубе.

НЬЮ-ЙОРК, 7 января. (ТАСС). 
По сообщению корреспондента 
агентства Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл Маккарти из Гаваны, 
временный президент Кубы Ману
эль Уррутиа распустил вчера обе 
палаты созданного бывшим дикта
тором Кубы Батистой националь

ного конгресса, а также назначен
ные последним чрезвычайные су
ды.

Корреспондент газеты «Нью- 
Йорк тайме» Филиппе в сообще
нии из Гаваны отмечает, что пре
зидент Уррутиа назначил премь
ер-министром правительства ру
ководителя Гаванской ассоциации 
адвокатов д-ра Хосе Миро Кардо
на. Назначено также несколько 
других членов кабинета.

НЬЮ-ЙОРК, 7 января. (ТАСС). 
В телеграмме корреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Майями (Флорида) говорится, что 
лидеры нового кубинского прави
тельства выступили с требовани
ем отзыва с Кубы американского 
посла Смита. Требование о сме
щении . Смита будет вручено пре
зиденту Уррутиа. По сообщению 
печати, Смит должен вылететь в 
Вашингтон для «консультаций» с 
чиновниками государственного 
департамента.

БУЭНОС-АЙРЕС, 7 января. 
(ТАСС). По сообщению печати, до 
настоящего времени новое прави
тельство Кубы признали следую
щие латиноамериканские страны: 
Венесуэла, Перу, Мексика, Эква
дор, Панама, Гондурас. Аргентина 
изучает вопрос о признании этого 
правительства.

НЬЮ-ЙОРК, 7 января. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Ассоши
эйтед Пресс из Гаваны, вчера 
временный президент Кубы Ма
нуэль Уррутиа заявил, что его 
правительство потребует от До
миниканской Республики выдачи 
бежавшего диктатора Кубы Бати
сты.В Англии создается ассоциация учителей русского языка

ЛОНДОН, 6 января. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Пресс 
Ассошиэйшн, вчера в Оксфорде на 
конференции* организованной ка

федрой педагогики Оксфордского 
университета, преподаватели рус
ского языка школ и колледжей

Англии решили создать ассоциа
цию учителей русского языка.

Цель ассоциации: содействие 
широкому изучению русского 
языка в Англии, улучшение мето
дов преподавания русского язы
ка, усовершенствование учебников 
и учебных пособий.

Кровавые инциденты 
в Бельгийском Конго

БРЮССЕЛЬ, 6 января. (ТАСС). 
30 негров убито и более 100 ра
нено — таков предварительный 
итог волнений, происшедших 4 и 
5 января в административном 
центре Бельгийского Конго Лео
польдвиле. Инциденты начались в 
одном из районов негритянской 
части города, где было назначено 
собрание участников националь
но-освободительного . движения. 
Полиция пыталась разогнать соб
рание, но его участники оказали 
упорное сопротивление, которое 
вылилось в мощную демонстра
цию. Негритянское население го
рода оказало поддержку демонст
рантам, к которым примкнули 50 
тысяч безработных негров, про
живающих в городе. К  вечеру 
стихийное движение охватило 
весь город. Полиция пустила в 
ход огнестрельное оружие. Власти 
вызвали воинские подкрепления с 
близлежащих военных баз. Всю 
ночь европейская часть города 
охранялась усиленными военными 
патрулями. С 18.30 до 5.30 утра 
был установлен комендантский 
час.

На другой день волнения при
няли еще более широкий размах.

Против негров, вооруженных кам
нями и железными прутьями, бы
ли брошены вызванные в город 
крупные полицейские силы, а так
же воинские части с танками и 
броРеавтомобилями. Сегодня 
воинские части организовали об
лавы в негритянских поселках. 
Среди местного населения произ
ведены многочисленные аресты.

Сегодня вся бельгийская печать 
с нескрываемой тревогой сообща
ет об этих волнующих событиях 
в Конго. «Безработица — вот 
истинная причина волнений», — 
пишет сегодня орган социалисти
ческой партии Бельгии газета 
«Пепль». Орган Коммунистиче
ской партии газета «Драпо руж» 
сообщает о событиях в Бельгий

ском Конго под крупным заголов
ком: «Кровавые инциденты в
Леопольдвиле. Бельгийские вла
сти расстреливают демонстран
тов». Газета требует от прави
тельства предоставить независи
мость этой бельгийской колонии 
во избежание возникновения ко
лониальной войны. «Ни бельгий
ский народ, ни народ Конго не хо
тят новой алжирской войны», —. 
заключает газета.

ИЗВЕЩЕНИЯ

К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА
14 января 1959 года, в 6 часов 

вечера, в Межсоюзном клубе (Ба
зарная площадь) состоится девя
тая сессия Томского городского 
Совета.

На рассмотрение сессии вносит
ся вопрос:

Отчет о работе Томского горис
полкома за 1958 год (Докладчик

—председатель горисполкома тов. 
Кафтанчиков А. В.).

*
8 января, в 7 часов вечера, в 

Доме политического просвещения 
(г. Томск, переулок Кооператив
ный, 5) для П'ро<па'Гандистов, ру- 
ково-дителей теоретических семи
наров и интеллигенции города со
стоится лекция на тему: «Первый 
съезд писателей РСФСР». Лек
тор тов. Бабушкин Н, Ф,

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 8 янва
ря 1959 Г. по области ожидается 
облачная с прояснениями погода, 
без осадков. Ветер юго-западный, 
3—7 метров в секунду, температу
ра воздуха 10—15 градусов моро
за, по крайним восточным районам 
15— 20 градусов мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
с прояснениями погода, местами 
слабый снег. Ветер 3—7 метров в 
секунду. Температура воздуха 
ночью 12— 17, при прояснении 
18— 23, днем 9—14 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Рост дороговизны во Франции
ПАРИЖ, 6 января. (ТАСС). 

Недавние меры правительства де 
Голля в финансовой области вы
зывают усиленный рост дорого
визны в стране и дальнейшее сни
жение покупательной способности 
трудовых слоев населения. За 
последние несколько дней возрос
ли цены на хлеб, на сахар и мо
локо и некоторые другие продук
ты питания. Были повышены на 
18 процентов пассажирские тари
фы на железнодорожном тран
спорте, а также цены на уголь, С 
сегодняшнего дня вступило в силу 
постановление об увеличении пла
ты за пользование различными ви
дами почтово-телеграфной связи.

В печати сообщается о пред
стоящем в ближайшие дни повы

шении цен на сигареты и табак, 
на различные виды круп, шоколад, 
чай, варенье, подсолнечное масло, 
на бензин, а также стоимости про
езда на городском транспорте.

С осуждением экономической 
политики правительства выступило 
руководство профсоюзного объе
динения «Форс увриер», которое 
выражает свое опасение по поводу 
«значительного роста стоимости 
жизни, предусмотренного реше
ниями правительства».

Руководство федерации шахте
ров, входящее в ВКТ, опубликова
ло коммюнике, в 'котором «энер
гично протестует» против недав
них мер правительства и требует 
значительного повышения зарпла
ты горняков.

ГО' O O O O O O P O Q I

Кинотеатр имени М. Горького
8 января — новый художест

венный фильм «Пигмалион». Се
ансы: 9-15, 1, 2-50, 4-40, 6-30,8-20, 10-10.

Для детей — «Кошкин дом». 
Сеанс в 11-05 утра.

Зал кинохроники
8 января — новый докумен

тальный фильм «Роза ветров». 
Сеансы: 9-10, И , 12-50, 2-40, 
4-30, 6-20. 8-10, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
8 января. Большой зал — «На

дорогах войны». Сеансы: 9, 
10-40, 12-20, 2, 3-40, 5-20, 7,
8-40, 10-20, Малый зал —
«Дело было в Пенькове». Се
ансы: 12-40, 2-35, 4-30, 6-25,
8-20, 10-15; I

Для детей — «МикоЛка-паро- 
воз». Сеансы: 9, 10-45.

9 января — «Призвание». Се
ансы: 9, 10-45.

8 января, днем и вечером — 
«Тристан и Изольда».

Начало вечернего спектакля в 
9 час. вечера.

9 января— «Чайки над морем».
10 января — «Мария Стюарт».
Начало спектаклей; дневных — в 12 часов дня. вечерних — в 

8 час. вечера.
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шшвмммт
Четверг, 8 января.

19.00. Спектак.чь Томского об
ластного драматического театра 
«Дальняя дорога», пьеса А. Ар
бузова. В антракте —- «Послед
ние известия». (Показывает Цент
ральная студия телевидения).

21.00. Кинокомедия «Моя дочь 
живет в Вене».

Вниманию педагогов и родите
лей! Детям до 16 лет этот фильм 
смотреть не разрешается.

Томский, Колпашевский, Асиновский мясокомбинаты и рай
онные конторы по заготовкам скота производят государствен
ные закупки скота от колхозов, колхозников, рабочих и слу
жащих.

Цена за один килограмм живого веса (до 1 июля 1959 года) 
установлена следующая;

1. Крупный рогатый скот:
высшей упитанности 9 руб. 95 коп.

I средней упитанности 7 руб. 10 коп.
ниже средней упитанности 5 руб. 50 коп.
Кроме того, в зависимости от ж ивот веса выплачивается 

денежная надбавка к закупочной цене на молодняк крупного 
рогатого скота в размере:

при живом весе от 251 до 300 кг 15%
при живом весе от 301 до 350 кг 20%,
при живом весе свыше 350 кг 25%
2. Свиньи: (
жирные за 1 кг живого веса 8 руб. 90 коп.
беконные за 1 кг живого веса 9 руб. 60 коп.
мясные за 1 кг живого веса 8 руб. 45 коп.
3. Овцы: I
высшей упитанности за 1 кг живого веса 8 руб. 
средней упитанности за 1 кг живого веса 5 руб. 70 коп. 
ниже средней упитанности
за 1 кг. живого веса 4 руб, 60 коп.

I Закупочные цены на коз уменьшаются на 15% против ценНа овец.
Деньги выплачиваются наличными в день сдачи скота.

Томской сапоговаляльной фаб
рике облместпрома срочно требу
ются рабочие-пимокаты и разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 60.
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Инженерно-строительному ин
ституту требуются; грузчики, ко
чегары, дворники и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2. • 2— 1

Томскому межсоюзному клубу 
требуются заведующий хозяйст
вом и киномеханики.

Обращаться: г. Томск, Дворец 
труда, межсоюзный клуб, комна
та 23. •

2 — 2

Томскому иясотресту требуется 
на постоянную работу опытная 
машинистка.

Обращаться; г. Томск, Нижний 
луг, 4, контора мясотреста, 2-й 
этаж, отдел кадров. з __2
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